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Le Président Tebboune préside 
une réunion consacrée aux 

préparatifs des JM Oran-2022

Le Président Tebboune 
renouvelle son engagement 
à garantir un avenir sûr aux 

enfants de l’Algérie

L’Algérie parmi les deux premiers 
candidats pour abriter le siège de l’AMA

La première rencontre du mécanisme civil africain de réponse 
aux catastrophes naturelles sera financée par l’Algérie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé jeudi à Alger, une 

réunion consacrée aux préparatifs 
des Jeux Méditerranéens Oran-
2022.
Le président de la République 

a écouté des exposés des 
différents secteurs concernés 
par l’organisation de cette 
manifestation sportive d’envergure 
internationale prévue à Oran du 25 
juin au 6 juillet.
Le Président Tebboune a donné, 

lors de cette réunion, des 
instructions et orientations aux 
différents responsables pour assurer 
le succès de cette manifestation 
sportive internationale et la hisser 
à la hauteur de l’image et de la 
renommée de l’Algérie.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a renouvelé mercredi, à 

l’occasion de la célébration de la 
Journée mondiale de l’enfance, son 
engagement à œuvrer sans relâche 
à réunir toutes les conditions 
garantissant un avenir sûr aux 
enfants de l’Algérie.

“Bonne fête à tous les enfants de 
l’Algérie fière à l’occasion de leur 
journée mondiale. Je renouvelle 
mon ferme engagement à œuvrer 
sans relâche à réunir toutes les 
conditions garantissant un avenir 
sûr à nos enfants, les leaders de 
demain”, a tweeté le Président 
Tebboune.

La candidature de l’Algérie 
pour abriter le siège de 
l’Agence africaine du 

médicament (AMA) arrive avec celle 
du Rwanda parmi les deux premières 
du classement, a annoncé vendredi 
un communiqué du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Les conclusions du rapport des 
travaux de la Première Conférence 
des Etats Parties au Traité portant 
création de l’Agence africaine du 
médicament (AMA), tenus du 1er au 
3 juin à Addis-Abeba, font ressortir 
que la candidature de l’Algérie arrive 
avec celle du Rwanda parmi les deux 
premières du classement, a annoncé 
le ministère, précisant que l’Algérie 
dépasse ainsi dans le classement la 
Tunisie, le Maroc, le Zimbabwe, 
l’Ouganda, la Tanzanie et l’Egypte.
Le siège de l’Agence Africaine du 
Médicament (AMA) sera déterminé 
en juillet prochain, lors du Conseil 
exécutif réunissant les ministres 
des Affaires étrangères de l’Union 
africaine (UA).

Le Conseil exécutif de l’UA devra 
porter son choix sur une shortlist 
des meilleures candidatures en 
application des recommandations de 
la Conférence des états parties.
Les travaux de cette rencontre ont été 
consacrés à l’adoption du règlement 
intérieur de l’Agence Africaine 
du médicament et à l’examen des 
rapports des missions d’évaluation 
effectuées dans les huit  pays 
africains candidats pour abriter le 
siège de cette importante Agence 
continentale, explique la même 
source.
“Forte de ses ressources 
institutionnelles, règlementaires 
et humaines et du développement 
sans précédent de son industrie 

pharmaceutique, mais aussi des 
garanties offertes à l’AMA, en 
application des instructions et 
du programme du président de 
la République, la candidature 
de l’Algérie apparaît désormais 
comme favorite pour accueillir le 
siège de cette Agence”, souligne le 
communiqué.
Conduite par le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Abderrahmane 
Djamel Lotfi Benbahmed,  et assistée 
par la représentation diplomatique 
algérienne à Addis-Abeba, la 
délégation algérienne, s’est félicitée 
de la conclusion des travaux tout en 
réaffirmant l’importance stratégique 
de cette agence dans le renforcement 
des capacités des Etats parties et 
la mutualisation des ressources 
et expertises africaines pour le 
développement de la production 
pharmaceutique a même d’assurer la 
souveraineté sanitaire du continent, 
ajoute le communiqué.

Le Premier 
ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, 

a affirmé, vendredi, que sa 
participation à la réunion 
“Stockholm+50” sur 
l’environnement lui a permis de 
présenter l’initiative du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, sur la création 
d’un mécanisme civil africain 
de réponse aux catastrophes 
naturelles, annonçant que la 
tenue de la première réunion de 
ce mécanisme sera financée par 
l’Algérie.
“J’ai été honoré, ainsi que la 
délégation qui m’accompagne 
de représenter le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la conférence 

des Nations Unies qui se tient 
actuellement à Stockholm dans 
le cadre de la célébration du 
50e anniversaire de la 1ère 
conférence placée sous le thème: 
l’environnement humain”, a 
déclaré M. Benabderrahmane 
à la presse nationale, en marge 
de la réunion internationale 
sur l’environnement 
“Stockholm+50” qui se tient 
depuis jeudi dans la capitale 
suédoise.
La représentation de l’Algérie 
à la réunion a été “honorable”, 
a souligné le Premier ministre, 
soulignant, “nous avons présenté 
une feuille de route renfermant 
les propositions de l’Algérie, fruit 
de consultations intersectorielles, 
pour la réalisation de la 

dimension environnementale 
dans le développement durable”.
Le Premier ministre a fait savoir 
que “cette feuille de route a 
été inscrite aux travaux de la 
Conférence”, ajoutant “nous 
avons également présenté 
les différentes réalisations 
accomplies par l’Algérie 
en matière de protection de 
l’environnement”. Il a cité le 
Barrage vert, qui constitue le 
premier mécanisme efficace 

dont la mise en place a coïncidé 
avec la tenue de la 1ère réunion 
de Stockholm”, dans les années 
1970.
“Ce barrage est un projet 
prospectif pour la préservation 
de l’environnement”, a-t-il dit 
relevant que le gouvernement 
œuvre actuellement, sur 
instructions du Président de la 
République, à relancer ce grand 
projet, non seulement pour 
l’Algérie mais aussi pour la 
région et le bassin méditerranéen, 
au regard de son rôle dans la 
limitation de la désertification”.
M. Benabderrahmane a 
également indiqué avoir notifié 
à la réunion de Stockholm 
d’inscrire l’adoption par le 
Sommet africain extraordinaire 

qui s’est tenu le 27 mai dernier à 
Malabo à l’initiative du Président 
Tebboune, de la mise en place 
d’un mécanisme civil africain 
pour faire face aux catastrophes 
naturelles, le qualifiant de 
mécanisme “prospectif et 
anticipatif salué par tous”.
“A travers ce mécanisme, a-t-
il dit, nous assistons, pour la 
première fois, à l’appréhension 
de l’Afrique de la dimension 
environnementale avec des 
procédés opérationnels”, ajoutant 
que l’initiative du Président de 
la République “contribuera à 
la lutte contre tous les fléaux 
environnementaux auxquels 
notre continent est confronté”, 
a-t-il conclu.
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L’Algérie se replace

Examens du BEM et du Baccalauréat
Appel à la discipline et au respect de l’heure d’ouverture 

officielle des centres d’examen

Examens: 
Une cellule de veille au niveau des cours de justice pour lutter 

contre la fraude

En Afrique, dans la région 
Mena (Moyen Orient et 
Afrique du Nord) et dans 

le bassin méditerranéen, on 
respire mieux, depuis l’élection 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
En accédant, à la magistrature 
suprême, le président Tebboune 
avait conscience de ce qui 
l’attend sur le front interne et 
sur le front international. Plus 
que des mots, le pays a un grand 
besoin d’actes.

Le chef de l’Etat n’a pas perdu 
son temps, il a très vite lancé 
les chantiers institutionnels, 
économiques et politiques 
pour changer la pratique du 
pouvoir et repenser un modèle 
démocratique qui était au pied 
du mur.
Il fallait aussi redonner 
des couleurs à un appareil 
diplomatique désemparé. Chose 
faite, en un laps de temps très 
court, le président Tebboune, 
a replacé l’Algérie dans 

l’échiquier mondial. Le pays, a 
retrouvé toute sa place dans le 
concert des Nations.
Sous la direction du président 
Tebboune, l’Algérie veille 
à rester au cœur du jeu 
international. L’Algérie, se 
retrouve sur tous les dossiers 
régionaux et internationaux.
L’Algérie, est sur tous les 
fronts, elle occupe la scène, 
elle s’apprête à organiser un 
important sommet des pays 
Arabes, un sommet qui promet 

et qui se veut rassembleur, 
surtout en ces temps de grandes 
turbulences.
D’ailleurs, avec l’avènement 
du nouvel ordre mondial, 
le président Tebboune est 
fortement sollicité par ses 
pairs, pour remettre en selle, le 
mouvement des Non-alignés.
L’Algérie est incontournable, 
la posture de son président qui 
n’oscille jamais d’une position 
à l’autre comme une pendule, 
contribue à son rayonnement.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a appelé à la 

“discipline” et au respect de 
l’heure d’ouverture officielle 
des centres d’examen par les 
encadreurs et les candidats 
aux épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
et du Baccalauréat (session 
2022), afin de garantir la 
réussite de ces deux rendez-vous 
nationaux, indique, vendredi, un 
communiqué du ministère.
Lors d’une conférence nationale 
par visioconférence des 
directeurs de l’éducation et 
des cadres de l’administration 
centrale, consacrée à la 
présentation des instructions 
et orientations à suivre 
pour garantir la réussite des 
différents examens  nationaux 
et la préparation de la prochaine 
rentrée scolaire, le ministre 
a insisté sur “l’impératif 
de respecter les mesures 

relatives à ces deux examens 
nationaux et de sensibiliser les 
candidats notamment quant à 
la discipline et au respect de 
l’heure d’ouverture officielle 
des centres par les encadreurs et 
les candidats, outre les horaires 
d’entrée et la réglementation 
en vigueur”, précise la même 
source.
Ainsi, M. Belabed a affirmé 
qu’il “veillera personnellement” 
sur le déroulement de ces deux 
examens, dès la réception et 

la sécurisation des sujets au 
niveau des centres d’examen, 
mettant en avant les nouvelles 
mesures prises par l’Etat  pour 
la lutte contre la fraude et 
“l’intensification des efforts 
pour préserver la crédibilité des 
examens”.
Il s’agit également, selon le 
ministre, “d’assurer un climat 
propice aux candidats parmi 
les personnes aux besoins 
spécifiques et à ceux qui se 
trouvent dans des établissements 

hospitaliers ou dans des centres 
de réadaptation, tout en 
observant le protocole sanitaire 
en vigueur”.
Pour la réussite de ces examens, 
le ministre a fait état d’une 
augmentation de 100 % de la 
valeur financière du repas au 
niveau des centres d’examen, 
de collecte et de correction, 
et ce après accord du Premier 
ministre.
Concernant les mesures 
relatives à la prochaine rentrée 
scolaire, M. Belabed a insisté 
sur le nécessaire “suivi de la 
disponibilité du livre scolaire” 
au niveau des établissements 
éducatifs, avant la prochaine 
rentrée scolaire et la garantie 
des conditions adéquates pour 
sa vente au niveau de ces 
établissements, soulignant que 
“les superviseurs de l’opération 
de vente bénéficieront d’une 
prime en vertu d’une circulaire 
régissant cette opération et qui 

sera transmise sur le terrain 
prochainement”.
Au sujet de l’allocation de 5000 
DA, le ministre a ordonné son 
versement, en se référant aux 
textes la régissant pour traiter 
les problèmes et obstacles 
de son organisation et de son 
déroulement.
Evoquant le dossier de la filière 
des arts dans l’enseignement 
secondaire général et 
technologique, le ministre a 
appelé à arrêter une liste des 
candidats désirant rejoindre 
cette filière au plus tard samedi 
pour entamer l’opération de 
sélection conformément à la 
circulaire établie à cet effet.
Concernant l’allègement du 
poids du cartable, M. Belabed 
a cité les mesures prises à 
ce propos en application des 
décisions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et qui seront 
concrétisées prochainement.

Le ministère de la Justice 
a adressé une note de 
service aux procureurs 

généraux près les cours de 
justice afin de procéder à 
l’installation d’une cellule de 
veille et de suivi au niveau de 
chaque cour, en vue de prévenir 
et de lutter contre la fraude 
et les fuites des sujets des 
prochains examens officiels, a 
indiqué jeudi un communiqué 
du ministère de la Justice.
“Dans le cadre de la sécurisation 
du déroulement des examens 
officiels du mois de juin 
courant, le ministère de la 
Justice a adressé, mercredi, une 
note de service aux procureurs 
généraux près les cours de 

justice, à l’effet de prendre 
les mesures nécessaires à la 
prévention et à la lutte contre 
la fraude et les fuites des sujets 
d’examens, notamment à travers 
le recours aux technologies 
de l’information et de la 
communication (TIC)”, précise-
t-on de même source.
La note souligne “la nécessité 
d’un traitement judiciaire strict 
à travers la poursuite pénale 
immédiate, et ce en coordination 
avec les instances compétentes, 
à savoir les services de la police 
judiciaire et l’Organe national 
de prévention et de lutte contre 
les infractions liées aux TIC”.
“Il a été demandé aux procureurs 
généraux d’installer une cellule 

de veille et de suivi au niveau 
de chaque cour de justice 
placée sous leur autorité, avec 
pour membres le directeur de 
l’éducation, le chef de sûreté 
de wilaya, le commandant 
du Groupement territorial de 
la gendarmerie nationale, le 
chef de service régional de la 
sécurité intérieure et toute partie 
concernée, en vue de prendre 
les dispositions et les mesures 
anticipatives pour suivre le bon 
déroulement de ces examens”, 
ajoute le communiqué.
Cette opération à pour objectif 
de “garantir la crédibilité des 
examens officiels”, conclut la 
même source.
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Le Premier ministre présente l’expérience algérienne 
dans la lutte contre le Coronavirus

CORONAVIRUS:

7 nouveaux cas et aucun décès

COVID-19/AFRIQUE :

Les décès devraient diminuer de près de 94% en 2022

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a présenté, vendredi, à 
Stockholm, l’expérience 
algérienne dans la lutte contre 
la pandémie de Coronavirus 
et ses répercussions, et ce 
dans le cadre de la deuxième 
journée des travaux de la 
Réunion internationale de haut 
niveau sur l’environnement 
“Stockholm+50”, à laquelle 
il participe en qualité de 
représentant du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
M.Benabderrahmane a 
indiqué, lors du deuxième 
dialogue de leadership de 
la Réunion de Stockholm 

sur “la réalisation d’une 
reprise durable et inclusive 
pour tous de la pandémie de 
Coronavirus”, que l’Algérie, 
sous la direction du président 
de la République “a consenti 
d’énormes efforts, y compris 
financiers, pour assurer la 
prise en charge sociale et les 
prestations de base au profit 
de ses citoyens, en veillant à 
assurer les services médicaux 
et les aides sociales, qui 
ont été adaptés lors des 
deux dernières années, en 
tenant compte des mesures 
préventives anti-Covid19”.
“L’Algérie a également 
œuvré à la promotion de la 
justice sociale en éradiquant 
les disparités sociales à 

travers l’investissement 
dans des projets audacieux 
pour améliorer le niveau de 
développement des régions 
qui nécessitent un soutien 
particulier”, a ajouté le 
Premier ministre.
M.Benabderrahmane a 
rappelé les mesures et 
dispositions prises par le 
gouvernement algérien pour 
faire face à la pandémie et 
qui ont permis de “limiter 
la propagation du virus et 

atténuer les répercussions 
négatives des différentes 
activités économiques sur 
l’environnement”, précisant 
que “ce genre d’expérience 
a permis de réfléchir à 
la généralisation de ces 
mesures en tenant compte 
des spécificités de chaque 
secteur”.
“Le recours à la technologie 
notamment aux outils de la 
vidéo et visio-conférence 
a également permis aux 
différents départements 
ministériels et services sous 
tutelle, aux administrations 
locales et aux entreprises 
des secteurs public et privé 
de préserver leur rythme de 
travail, d’assurer la continuité 

des services et de maintenir 
leur activité économique”, a 
ajouté le Premier ministre.
“Ces dispositions et mesures 
ont permis aussi de maintenir 
le niveau de vie du citoyen 
grâce à la préservation des 
ressources de subsistance et 
des emplois au niveau des 
administrations publiques et 
des entreprises économiques. 
Elles ont également permis 
une diminution sans précédent 
des émissions de gaz à effet de 
serre, notamment ceux causés 
par le secteur des transports, 
grâce à une baisse importante 
de la mobilité, notamment au 
niveau des zones urbaines”, a 
conclu le Premier ministre.        

Sept (07) nouveaux 
cas confirmés de 
coronavirus (Covid-19) 

et une guérison ont été 
enregistrés, tandis qu’aucun 
cas de décès n’a été déploré 

ces dernières 24 heures en 
Algérie, indique, vendredi, le 
ministère de la Santé dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 265896, celui 

des décès demeure inchangé 
(6875), alors que le nombre 
total des patients guéris passe à 
178419 cas.
Par ailleurs, un seul patient est 
actuellement en soins intensifs, 

précise la même source, 
relevant que 45 wilayas n’ont 
recensé aucun cas, alors que 
trois wilayas ont enregistré 1 à 
9 cas.
Le ministère de la Santé 

rappelle, par la même 
occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, en 
respectant les règles d’hygiène, 
la distanciation physique et le 
port du masque.

Les décès dus au nouveau 
coronavirus (Covid-19) 
devraient diminuer de 

près de 94% cette année en 
Afrique, par rapport à 2021, 
l’année la plus meurtrière 
de la pandémie sur le 
continent, a indiqué jeudi soir 
l’Organisation mondiale de la 
Santé (OMS).
Selon une nouvelle 
modélisation de l’Agence 
sanitaire mondiale de l’ONU, 
les décès estimés dans la région 
africaine se réduiront à environ 
60 par jour en 2022. Dans le 
même temps, les infections 
devraient baisser d’un peu plus 
d’un quart cette année.
“Le faible nombre de décès 
attendus cette année est une 
grande réussite pour la région 
et témoigne des efforts des 
pays et des partenaires”, a 
déclaré dans un communiqué 
le Dr Matshidiso Moeti, 
Directrice régionale de l’OMS 
pour l’Afrique.
“C’était un bilan 
catastrophiquement élevé”, a-t-
elle rappelé. La modélisation 
suggère qu’environ 23.000 
décès sont attendus d’ici 
la fin 2022 si les variantes 

actuelles et la dynamique de 
transmission restent constantes. 
Cependant, une variante 200% 
plus mortelle entraînerait une 
augmentation du nombre de 
décès à plus de 70.000.
L’année dernière, le continent 
était sur une moyenne de 970 
décès par jour.
Selon l’analyse, qui a été 
publiée cette semaine dans la 
revue scientifique The Lancet 
Global Health, l’écart entre le 
nombre de cas et de décès en 

2022 est dû à l’augmentation de 
la vaccination, à l’amélioration 
de la réponse à la pandémie et 
à l’immunité naturelle résultant 
d’infections antérieures qui, 
sans empêcher les réinfections, 
stoppent les formes graves de 
la maladie et les décès.
Dans le même temps, l’analyse 
montre que la variation du 
nombre de décès est due à 
des facteurs biologiques et 
physiques, principalement 
des comorbidités telles que 

l’hypertension, le diabète, 
la bronchopneumopathie 
chronique obstructive, le VIH 
et l’obésité, qui augmentent la 
gravité et le risque de mortalité 
chez les patients atteints de 
Covid-19. La prévalence de ces 
comorbidités a augmenté dans 
les pays où le nombre de décès 
est plus élevé.
Toutefois, la divergence entre 
les cas et les décès est évidente 
lors de la dernière flambée 
de six semaines en Afrique 

australe, où la moyenne des 
décès signalés s’est maintenue à 
près de 200 par semaine, contre 
plus de 44.000 nouveaux cas 
hebdomadaires en moyenne.
Au cours des deux dernières 
semaines, le nombre de 
nouveaux cas a diminué après 
quatre semaines consécutives 
d’augmentation dans toute 
l’Afrique, ce qui laisse penser 
que la dernière flambée a atteint 
son apogée, selon l’OMS.
Malgré cette étude 
encourageante, l’OMS estime 
que le travail n’est pas encore 
terminé. “Chaque fois que 
nous nous asseyons et nous 
détendons, la Covid-19 refait 
surface”, a mis en garde le Dr 
Moeti, relevant que “la menace 
de nouvelles variantes reste 
réelle, et que le continent doit 
être prêt à faire face à ce danger 
toujours présent”.
“Les pays doivent intensifier 
leurs efforts pour mener une 
réponse ciblée qui offre aux 
personnes les plus vulnérables 
les services de santé dont elles 
ont besoin, notamment des 
vaccins contre la Covid-19 et 
des traitements efficaces”, a-t-
elle conclu.
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Benattou aborde avec le DG de Schlumberger le projet 
de la centrale solaire d’Ifni à Illizi

Agriculture : 
Les minoteries tenues de redistribuer 60% des quantités 

de son aux éleveurs de bétail

Industrie :
 Relance de 25 entreprises industrielles à l’arrêt avant fin 2022

Le ministre de la Transition 
Energétique et des 
Energies renouvelables, 

Ziane Benattou, a reçu le Directeur 
général de Schlumberger/
Algérie et la Directrice de la 
communication pour l’Afrique du 
Nord, avec lesquels il a abordé le 
projet de réalisation de la centrale 
solaire du village d’Ifni à Illizi.
Initié par les deux parties, ce 
projet consiste en l’électrification 
en énergie solaire du village 
d’Ifni, situé à 160 KM du chef-
lieu de la wilaya d’Ilizi, a indiqué 
un communiqué du ministère.

“Cette opération concerne la 
réalisation d’une mini-centrale 

solaire alimentant 90 foyers, une 
école, une mosquée et une école 

coranique, une salle de soin ainsi 
que le pompage de l’eau”, affirme 
la même source.
Cette rencontre a également 
porté sur l’accompagnement de 
Schlumberger pour la réalisation 
d’un projet de géothermie en 
Algérie.
Dans le cadre du programme 
de géothermie du ministère, il a 
été convenu que Schlumberger/
Algérie finance un projet pilote 
d’un site à fort potentiel. 
A ce titre, le ministre a souligné 
l’intérêt porté par son département 
ministériel, à faire réussir le 

passage vers des énergies propres 
et durables, à travers les projets 
ambitieux et stratégiques, tout 
en impliquant le citoyen et la 
société civile dans l’élaboration 
de la stratégie appropriée pour la 
transition énergétique.
A l’issue de la rencontre, 
les deux parties se sont dits 
favorables à la poursuite de la 
réflexion et des discussions plus 
approfondies afin d’identifier 
de façon concertée les axes de 
coopération dans le domaine 
des énergies renouvelable et du 
développement durable.

Les unités spécialisées 
dans la mouture du blé 
tendre et dur seront tenues, 

dès la saison prochaine, de 
redistribuer 60% des quantités 
de son issues des opérations de 
transformation aux éleveurs de 
bétail, a fait savoir, jeudi à Alger, 
le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni.
S’exprimant lors d’une plénière 
du Conseil de la nation consacrée 
aux questions orales, présidée 
par Salah Goudjil, président 
de l’institution parlementaire, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, le ministre a 
expliqué que le prix du son, matière 
de base dans l’alimentation du 
bétail, bien que plafonné à 1800 
Da le quintal était cédé à 4700 Da 

sur le marché noir.
Le secteur de l’agriculture 
œuvrera à l’avenir à revoir les 
opérations de distribution du 
fourrage, notamment le son, 
aux éleveurs afin de casser 
le monopole détenu par les 
intermédiaires sur ces matières, 
pour provoquer la pénurie ou 
l’augmentation des prix sur 
le marché noir, a-t-il ajouté, 
relevant l’impératif de renforcer 
le contrôle sur ces opérations 
pour  “freiner la spéculation et le 
monopole que les intermédiaires 
pratiquent en vue de revendre ces 
matières sur le marché noir à des 
prix exorbitants”.
Et de rappeler que les services 
de sécurité avaient saisi, dans 
plusieurs wilayas du pays, des 
quantités “considérables” de ces 
matières stockées et destinées 

au monopole, d’où “la nécessité 
de renforcer le contrôle sur 
les quantités accordées aux 
éleveurs”.
Abordant la disponibilité du 
fourrage, le ministre a rassuré que 
l’Office national des aliments de 
bétail (ONAB) approvisionnait 
les éleveurs en fourrages 
composés (orge et son) et en maïs, 
à des prix subventionnés avec un 
prix hors taxes.
Par ailleurs, M. Henni a évoqué 
le dispositif tripartite associant 
les éleveurs, les abattoirs, et 
l’Office national des aliments 
du bétail (ONAB) qui permet 
aux éleveurs de signer des 
contrats de partenariat, en vue de 
l’acquisition de fourrages produits 
à partir de  l’orge subventionnée 
(2.600 DA le quintal), contre 
l’approvisionnement de 

l’Algérienne des viandes rouges 
(ALVIAR) en têtes ovines, en 
vue d’assurer la fourniture des 
viandes pour le consommateur, 
avec des prix variant entre 1.100 
DA et 2.200 DA le kilogramme.
A une question sur la cherté 
des engrais (localement et à 
l’international) et leur rareté sur 
le marché, M. Henni a fait savoir 
que son département ministériel 
avait procédé à la révision du prix 

de référence de tous les engrais, 
notamment les engrais de large 
utilisation.
Le ministre a également 
rappelé l’accord conclu par son 
département ministériel avec la 
Société “ASMIDAL”, en vue 
d’assurer les approvisionnements 
du secteur en cette matière, 
notamment les branches 
stratégiques.

Vingt cinq (25) entreprises 
industrielles à l’arrêt 
seront relancées avant fin 

2022, a annoncé jeudi à Alger le 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar. 
25 entreprises dont 15  publiques 
qui étaient à l’arrêt et 10 
entreprises dont les avoirs ont 
été confisqués seront relancées 
avant la fin de l’année en cours, 
a précisé M. Zeghdar lors d’une 
plénière au Conseil de la nation 
consacrée aux questions orales, 
présidée par M. Salah Goudjil, 
président du conseil, à laquelle a 
pris part la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma Azouar.   
Le ministère de l’Industrie compte 
un total de 51 entreprises et unités 
publiques industrielles à l’arrêt. 
Un travail est en cours pour lever 
les obstacles qui entravent leur 
relance.

A cet effet, un groupe de travail a 
été installé pour mener une étude 
minutieuse sur ces entreprises et 
fixer les délais et les dispositions 
prises, selon plusieurs options 
présentées suivant une logique 
purement économique.
Il a cité, à titre d’exemple, l’usine 
de levure de Bochekouf (Guelma) 
qui devrait être relancée 
prochainement et qui permettra 
à l’Etat d’économiser une facture 
annuelle d’importation de cette 
substance estimée à 150 millions 
de dollars.
Le tissu économique national 
comprend 1,3 millions de 
grandes, moyennes et petites 
entreprises dont 85 % relevant du 
secteur privé, d’où l’importance 
des particuliers dans le 
développement économique en 
tant que partenaires essentiels du 
secteur public, a-t-il ajouté.

Cette année, les groupes publics 
ont réalisé un développement 
remarquable, ayant enregistré 
au premier trimestre 2022 une 
augmentation de 18% du chiffre 
d’affaires par rapport à l’année 
2021.
L’objectif tracé étant la 
coordination entre les secteurs 

public et privé pour substituer 
les importations et répondre à la 
demande publique en production 
locale, vu l’impact négatif 
de l’importation excessive 
sur l’activité des entreprises 
nationales durant les précédentes 
années, a-t-il expliqué.
Le secteur a entamé une 
vérification globale pour 
l’ensemble des groupes industriels 
concernant leur gouvernance, a 
fait savoir M. Zeghdar.
Ainsi, il est procédé à la tenue 
de rencontres de travail et de 
concertation avec tous les groupes 
et holdings en vue d’élaborer une 
feuille de route pour promouvoir 
leur performance et améliorer 
celle de leurs auditeurs, en sus de 
mettre en place des mécanismes 
garantissant le strict respect 
des orientations qui leur sont 
adressées, a encore expliqué le 

ministre, ajoutant que le secteur 
a parvenu à conclure des contrats 
de performance en adéquation 
avec les spécificités de chaque 
groupe.
En réponse à une autre question 
sur le projet de la cimenterie 
d’Ain El Ibel dans la wilaya de 
Djelfa, M. Zeghdar a précisé que 
ce projet conclu avec le partenaire 
chinois, est à l’arrêt en raison 
de la confiscation de la part du 
groupe Haddad de l’ordre de 51 
% et des poursuites judiciaires 
dont fait l’objet ce dernier.
Il a indiqué qu’un travail est en 
cours pour la relance de ce projet 
en vue de le programmer pour 
examen au niveau du Conseil des 
participations de l’Etat (CPE) 
dans le cadre de la prise en 
charge des entreprises à l’arrêt 
faisant l’objet de confiscation par 
décisions de justice.
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ANNABA / Circulation routière 
Campagne de sensibilisation aux accidents de la route 

organisée par la gendarmerie nationale

ANNABA / Association 
Premier Festival du vélo’’ Annaba Night Bike’’

Le vélo au service de l’environnement

ANNABA/ Journée Mondiale de l’Environnement
Le Centre de Recherche en Environnement (CRE) multiplie 

les activités de sensibilisation

Sous le slogan : « Prendre 
la route des vacances 
en toute sécurité », une 

campagne de sensibilisation sur 
la sécurité routière a été  lancée 
par le Groupement territorial 
de la Gendarmerie nationale 
d'Annaba  afin de sensibiliser les 
usagers de la route pour prévenir 
les accidents. Cette campagne a 
débuté  le 1er juin pour s’étaler au 

31 Aout. 
Elle est sensée également 
dissuader les jeunes automobiles 
quant à la conduite dangereuse, 
particulièrement les excès de 
vitesse et le non-respect de 
la distance de sécurité des 
dépassements dangereux. La 
sensibilisation porte égalementi 
sur la nécessité de prendre du 
repos avant de se lancer dans la 
conduite, la réduction de la vitesse, 

la programmation d’une pause au 
bout de chaque deux heures de 
conduite et surtout l’arrêt de la 
conduite à la moindre sensation 
de sommeil ou de fatigue. Des 
dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de 
l'excès de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité seront 
distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation

Depuis leur création, Green Bike 
et Annaba Bike City, multiplient 
les initiatives pour que leurs 
efforts aient un impact concret 
pour l’environnement. Pour 
célébrer dignement la Journée 
mondiale pour le vélo, instaurée 
par l’Assemblée Générale des 
Nations Unies le 03 Juin 2018, 
Annaba Bike City et Green Bike 
ont organisé conjointement, 
le premier festival dédié au 
vélo ‘’Annaba Night Bike’’. 
Une manifestation des plus 
sympathiques pour célébrer la 
culture cycliste par différentes 
activités hautes en couleurs, en 
lumières et en musique.
Les adaptes des deux roues, petits 
et grands, se sont regroupés au 
niveau de l’avant-port, où le 
départ en douce a été donné, 

vendredi soir à 21h00 par 
Mr le Wali. Les cyclistes ont 
emprunté, à vélos scintillants et 
personnalisés, la zone portuaire 
vers l’Hôtel Sheraton, passant 
par le cours de la Révolution 
et la vieille ville pour revenir 
ensuite au point de départ. Ils ont 
pédalé pendant une heure, sous 
les applaudissements et les yeux 
ébahis des spectateurs. Cette 
approche ludique et festivalière 
a connu l’adhésion de différentes 
associations civiles, notamment 
l’Association Ikram.
Il est à souligner que, grâce à 
Green Bike et Annaba Bike City, 
la pratique du vélo a connu un 
essor considérable dans notre 
ville et a généré de plus en plus 
d’adaptes. Car, le vélo, en tant 
que moyen de transport alternatif 
et écologique, contribue à assainir 
l’air, réduire l’embouteillage 

et fortifier la santé mentale et 
physique. D’autant plus, les 
promenades à bicyclette, en 
solo, en famille ou entre amis, 
permettent de découvrir les atouts 

de notre ville autrement.  
Dans ce sens, Green Bike et 
Annaba Bike City agissent, à 
travers les différentes actions, 
notamment ‘’Bike for all’’ (Vélo 

pour tous) à se réapproprier la 
route, à promouvoir la culture 
cycliste et à orienter l’effort 
collectif vers la mise en place 
d’une société durable.

Le Centre de Recherche en 
Environnement célèbre, 
le 05 Juin de chaque 

année, la Journée mondiale 
de l’environnement à travers 
l’organisation de plusieurs 
activités de sensibilisation au 
niveau de l’hôtel El Montazah. 
Cette journée, placée cette année 
sous le thème ‘’Une seule terre’’, 
est l’occasion de connaitre les 
avancées enregistrées dans notre 
pays en matière de préservation 
de notre environnement.
Au cours de cette journée, 
sont menées des activités de 
sensibilisation et d'information, 
notamment une série de 
conférences afin d'apporter un 
changement de comportement 
des citoyens en faveur de la 

protection de l'environnement. 
Les thèmes abordés sont :« 
La présentation du projet de 
coopération internationale : 
la protection du patrimoine 
écoculturel des parcs culturels » 
par madame AMOURA Wafa (la 
représentante nationale du projet 
des parcs culturels Algériens). 

« La biodiversité en Algérie » 
par madame Nait Kaci Lydia 
(Point focal des aires protégées)-
Ministère de l’Environnement-. 
« Les changements climatiques 
: Enjeux et perspectives» par 
madame LAOUAR Saida 
(sous-directrice de l’adaptation 
aux changements climatiques) 

-Ministère de l’Environnement-. 
« Le bilan des réalisations du 
secteur de l’environnement dans 
le domaine de la gestion des 
déchets » par M. Mekahlia Samir, 
le Directeur de l’Environnement 
de la Wilaya d’Annaba. 
 Outre, des ateliers pédagogiques 
pour enfants sur le recyclage et 

la valorisation des déchets, il 
est prévu également la signature 
d’une Convention Cadre entre 
le Centre de Recherche en 
Environnement et la Direction de 
l’Environnement
La situation environnementale 
actuelle est assez préoccupante 
et notre pays est confronté 
à de multiples défis 
environnementaux. Le Centre 
de Recherche en Environnement 
s’engage à contribuer de manière 
effective à la protection de 
l’environnement en questionnant 
les autorités sur la nécessité 
de sortir des modèles urbains 
ancestraux  et adopter un modèle 
de développement qualifié de « 
durable » qui puisse garantir le 
droit des générations futures en 
un environnement sain. 

Sara.Y

Sara Boueche

Sara Boueche



ANNABA / APC Sidi Amar
Anarchie au niveau de 
l’annexe de l’état civil 

La délivrance des 
différents documents 
administratifs est 

devenue un réel casse-tête pour 
les citoyens. Dans certaines 
structures communales d’état-
civil, la délivrance du moindre 
document officiel relève 
du parcours du combattant. 
Au niveau de l’annexe de 
l’état civil de Sidi Amar, 
c’est l’anarchie totale depuis 
quelques jours surtout avec la 
perturbation du réseau internet. 
La pagaille est indescriptible 
et le citoyen assiste, désabusé, 
à une dégradation du service 
public. ’’Une indescriptible 
anarchie règne ces derniers 

jours’’, dénonce un citoyen, et 
d’ajouter « pour se faire délivrer 
le fameux document il faut 
patienter 3h de temps, le pire le 
proposé du guichet vous délivre 
un certificat de résidence  mais 
sans signature ni cachet et 
ensuite vous demande de faire 
une autre chaîne pour signer le 
document’’.   La salle d’attente 
du service de l’état civil s’avère 
exigu pour contenir un nombre 
important de citoyens, des files 
interminables de personnes 
se forment chaque matin. 
Les longues heures d’attente 
finissent par user les nerfs. «J’ai 
dû me déplacer au moins cinq 
fois pour retirer ce document», 
nous dit une jeune femme».

I.B
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ANNABA / Transport
Les habitants de Boukhadra3 pénalisés 

par le manque de transport

ANNABA / CANICULE 
Hausse de température :
 La direction de la santé 

invite les citoyens 
à la prudence

La viande, le lait et ses 
dérivés, les conserves sont 
autant de produits qui, suite 

à leur consommation, peuvent 
être fatals pour le consommateur 
s´ils sont périmés ou mal 
conservés. Le consommateur est-
il conscient ? et est-il au courant 
des dangers qui peuvent découler 
de l´acte consistant à acheter un 
produit «sensible», de surcroît, 
exposé longtemps au soleil, à 
l´instar du lait et ses dérivés ou 
des conserves?
En outre, combien sont ceux 
qui prennent leurs précautions, 
une fois à l´intérieur d´un fast-
food, d´une pizzeria ou chez un 
vendeur de glaces, de s´assurer 
que l´endroit est propre et qu´il 
répond aux normes requises en 
matière d´hygiène? l’APOCE 

appelle les consommateurs à 
plus de vigilance lorsqu’ils 
font leurs achats de produits 
alimentaires ». Il faut savoir que 
même les produits portant la « 
griffe » d’entreprises «sérieuses 
» ne sont pas sans danger pour 
les consommateurs. Dans ce 
chapitre, il convient de rappeler 
également les sucettes glacées 
enrobées de chocolat, appelés 
communément «esquimaux » 
qui parfois en cas de coupure de 
courant, se décomposent pour 
générer des bactéries nuisibles à 
la santé du consommateur. Les 
commerçants ne se soucient guère 
de la santé d’autrui. Il est arrivé 
de remarquer, plusieurs membres 
d’une même famille, victimes 
d’une intoxication collective, et 
qui font l’objet d’hospitalisation, 
apprend-on aussi. La situation 

est, fort heureusement, prise 
de manière sérieuse et efficace 
par les services de structures 
sanitaires des différentes régions 
qui ne ménagent aucun effort 
pour prendre en charge les 
patients. L’Association apprend 
aux consommateurs d’éviter 
consommer de la nourriture à 
l’air libre et   comment préserver 
les différents aliments en les 
faisant cuire à une certaine 
température pour éliminer les 
risques d’infection.  La nécessité 
de l’hygiène va être mise en 
exergue durant cette semaine, 
comme le fait de se laver les 
mains régulièrement. Cette 
campagne de prévention contre 
les intoxications alimentaires, en 
prévision de la saison estivale.  

Les habitants de la localité 
de Boukhdra 3, souffrent 
d’un déficit criard en 

matière de transport public. Selon 
les témoignages des citoyens, les 
bus qui transitent entre Annaba 
et Boukhdra 3 se font très rare. 
Les étudiants et les travailleurs 
sont les plus pénalisés par cette 
situation. Ces derniers éprouvent 
toutes les peines du monde à 
rejoindre leurs établissements 
ou leurs lieux de travail. Il faut 
savoir que cette situation dure 
depuis des années même les taxis 
se font rares. Le problème du 
transport dans cette région ne date 
pas d’aujourd’hui. Nous avons 
des difficultés depuis des mois. 
Il est de notre droit de réclamer 

des moyens de transport, d’autant 
plus que le nombre d’habitants de 
Boukhdra 3 est passé du simple 
au double en l’espace de quelques 
années seulement», affirment 
les habitants. Les autorités 
compétentes n’ont rien fait pour 
régler ce problème de transport. 

Le citoyen livré est la seule 

victime de cet enclavement”, 

nous a déclaré un groupe 

d’habitants. Les citoyens que 

nous avons rencontrés souhaitent 

que les autorités trouvent une 

solution à ce problème. 

La direction de la santé de la 
wilaya d’Annaba invite les 
citoyens à la plus grande 

prudence, à la suite des dernières 
vagues de chaleur très intenses 
qui ont sévit sur toute la région 
d’Annaba. Cette canicule de début 
de saison estivale pourrait avoir 
d’importants effets sur la santé, à 
savoir risque de déshydratation, 
grande fatigue, maux de tête, 
nausées ou des étourdissements. 
La chaleur pourrait aussi affecter 
grandement les personnes déjà 
malades, notamment les malades 
chroniques et même, causer des 
décès. Cela peut aller du coup de 

soleil, à des troubles cardiaques 
et respiratoires, sachant que les 
personnes âgées, les personnes 
handicapées et les nourrissons 
sont les plus concernés par ces 
recommandations. Un citoyen 
fera savoir que pour résister à ces 
pics de chaleur, il a été obligé de 
faire fonctionner son climatiseur 
sans arrêt, sachant qu’au sein de 
sa famille, un membre souffrait 
de troubles cardiovasculaires. 
La situation est également 
à surveiller dans les écoles 
primaires, des établissements 
qui, pour la plupart, ne sont pas 
équipés de climatisation dans les 
classes.

I.B

I.B

Sara.Y

ANNABA / L’association APOCE 
appelle à la prudence

Des produits exposés au soleil et à la 
poussière y sont commercialisés librement



Les éléments de la 
protection civile 
d’Annaba sont intervenus 

lors des dernières 24 heures à 
la suite de l’effondrement de 
toiture de trois habitations située 
à la vieille ville d’Annaba (ex-

Place d’armes) . Il s’agit de  trois  
habitations datant de la période 
coloniale. Les éléments de la 
protection civile et de la sureté 
urbaine sont aussitôt intervenus 
pour évaluer l’ampleur des 
dégâts et afin de sécuriser 
l’habitation et d’apporter leur 

assistance aux occupants. La 
cause principale de l’accident 
c’est l’affaissement du plafond 
compte tenu de la précarité de 
l’immeuble qui date de l’époque 
coloniale. Selon le témoignage 
des habitants, fort heureusement 
aucune incidence sur les vies 

humaines n’a été signalée, 
suite à cet effondrement. Cet 
effondrement vient rappeler 
la série de sinistres du même 
genre enregistrée au niveau de 
cette partie de la ville qui attend 
une sérieuse prise en charge du 
vieux bâti .

Dimanche 05 Juin 2022

08 Régions SEYBOUSE Times

Sara.Y

ANNABA / VIEUX BÂTI
Effondrement de toiture de trois habitations à 

la vieille ville (Place d’armes)

Une épreuve de plogging, 
un sport consistant à 
faire son jogging tout 

en ramassant les déchets, a 
été organisée samedi pour la 
première fois dans la daïra de 
Hassi-Messaoud (80 km au 
Sud-est d’Ouargla), à l’occasion 
de la Journée mondiale de 
l’environnement (5 juin), a-t-on 
appris des organisateurs.
Initiée par la ‘’SARL-GREEN 
SKY’’ en coordination avec 
les autorités locales et les 
services de la Protection civile, 
la première édition de cette 
action de volontariat, à laquelle 
ont pris part de nombreux 

bénévoles, dont des acteurs de la 
société civile, s’est déroulé sur 
un parcours entre le rond point 
de l’aéroport et le rond point de 
Irara-2 dans la ville de Hassi-
Messaoud, a affirmé à l’APS 
Amel Chouachi, responsable 
à l’entreprise organisatrice de 
cette initiative, placée sous le 
slogan “Green Desert’’.
‘’Cette épreuve se veut une 
contribution à l’ancrage de la 
culture environnementale chez 
les citoyens et la préservation 
de la beauté de la ville’’, a-t-
elle expliqué, ajoutant que 
‘’les déchets plastiques et 
métalliques collectés lors de ce 

plogging seront revendus dans 
le but de financer une action 
de plantation d’arbres sur le 
parcours nettoyé’’.
S’étalant sur deux jours, 
cet événement, premier du 
genre dans la région, a été 
favorablement accueilli par de 

nombreux citoyens, qui ont 
exprimé leur ‘’satisfaction’’ à 
l’égard de ce genre d’initiatives 
visant, selon eux, ‘’à préserver 
l’environnement et éliminer les 
déchets défigurant nos villes, 
tout en contribuant à assurer 
un milieu urbain propre, sain et 

beau’’.
Des moyens humains et 
logistiques ont été mobilisés pour 
assurer le bon déroulement de 
l’action, selon les organisateurs.
Le plogging ou l’écojogging est 
une pratique à la fois écologique 
et sportive, qui consiste à 
combiner entre le sport et le 
ramassage de déchets.
‘’Green-Sky’’ est une entreprise 
nationale spécialisée, entre 
autres, dans la collecte, la 
préparation, le transport, le 
prétraitement, le traitement des 
déchets spéciaux et dangereux 
et la gestion des déchets 
industriels, a-t-on fait savoir.

OUARGLA
Une épreuve de plogging organisée pour la 1ère fois à 

Hassi-Messaoud

Une opération de 
recensement des 
oiseaux migrateurs 

aquatiques et nicheurs au 
niveau des zones humides et 
plans d’eau de la wilaya d’El-
Menia vient d’être lancée par 
les ornithologues, a-t-on appris 
samedi de la conservation locale 
des forêts (CF).
Menée cycliquement par le 
groupe d’El-Menia du réseau 
national des observateurs 
ornithologiques algériens 
(RNOOA) pour la zone Sud-

est-2, cette opération de grande 
envergure nationale, cible 
la zone humide de “Sebkhat 
El-Maleh”, classée site 

d’importance internationale 
en 2004 sur la liste de la 
convention de Ramsar, pour 
le recensement, à la faveur des 

moyens nécessaires mobilisés, 
les espèces avifaunes aquatiques 
et nicheurs élisant domicile dans 
cette zone, a expliqué le CF, 
Mustapha Derkaoui.
La chargée de l’opération du 
recensement au niveau de 
la région Sud-est-2, Nedjla 
Adhamou, a relevé cette année 
une baisse “remarquable” de la 
population avifaune migratrice 
dans la région qui serai du, a-t-
elle avancé, au changement des 
conditions climatiques.
Dans ce sillage, l’inspecteur à 

la conservation des forêts de la 
wilaya de Ghardaïa, Mohamed 
Bouzidi, a signalé que la dernière 
opération de recensement a 
permis de répertorier 33 espèces 
avifaunes migrateurs, 24 autres 
nicheurs et 12 autres espèces de 
la richesse avifaune protégée.
Menée deux fois par an, en 
saisons d’hiver et d’été, cette 
opération de recensement 
national s’insère au titre du 
recensement mondial des 
espèces d’oiseaux migrateurs et 
nicheurs.

EL-MENIA
Recensement des oiseaux migrateurs aquatiques et nicheurs

Un programme 
d’animation riche et 
varié a été élaboré par 

la direction de la culture et des 
arts de Médéa à l’occasion de la 
manifestation “Lire en fête” qui 
s’est ouverte jeudi dernier, a-t-on 
appris auprès de cette direction.
S’étalant du 2 au 6 juin courant, 
la manifestation “lire en fête” 
marque son retour, après 
une éclipse de trois années 
en raison de l’épédémie de 
la Covid-19, en offrant aux 
enfants un programme diversifié 

comprenant des activités 
ludiques, des divertissements, 
des concours de calligraphie 
arabe et de dessin, a-t-on indiqué.
Outre le volet animation et 
divertissement, cet événement 
culturel consacre une large 
place à la lecture et aux livres, 
à travers la mobilisation de 
plusieurs bibliothèques et salles 
de lecture communales où les 
enfants peuvent consulter le 
livre de leur choix et s’essayer, 
pour d’autres, à la lecture, avant 
le début des grandes vacances de 

l’été, a-t-on ajouté.
Selon la même source, le but de 
cette manifestation culturelle est 

d’inciter les enfants à renouer 
avec la lecture et les emmener 
à franchir les portes de ces 

espaces, de sorte à les réconcilier 
avec la lecture et maintenir le 
lien avec le livre même durant 
ces vacances.
Une bibliothèque mobile 
va sillonner, au cours de cet 
événement, les communes de 
Mihoub, Ksar-el-Boukhari, 
Ouled-Antar, El-Omaria, Djouab 
et Draa-Smar pour permettre aux 
enfants de s’initier à la lecture, 
de rompre avec leur monotonie 
quotidienne et de renouer, 
surtout, avec l’acte de lecture, 
a-t-on conclu.

MÉDÉA
Riche programme pour la manifestation “lire en fête”



Pour son second quinquennat, Emmanuel Macron 
se veut moins « Jupiter »

En Finlande, la riposte des démocraties s’organise 
face aux menaces hybrides

Les promesses de Vladimir Poutine pour faciliter 
l’exportation du blé ukrainien vers l’Afrique

Dans un entretien accordé à 
plusieurs titres de la presse 
quotidienne régionale, 

le chef de l’Etat a détaillé ses 
objectifs. Pour les réaliser, il 
entend s’appuyer sur un « conseil 
national de la refondation », 
composé d’élus, de citoyens et de 
représentants des forces politiques, 
économiques, sociales et sportives, 
selon le monde fr.
Emmanuel Macron entre en 
campagne. Enfin, diront ses 
troupes. Mais seul, observeront les 
Français. A une semaine du premier 
tour des élections législatives, le 12 
juin, le chef de l’Etat se lance dans 
sa deuxième bataille électorale, 
tout aussi cruciale pour le destin 
qu’il entend se forger. Très absent 
de la scène nationale depuis sa 
victoire du 24 avril, le locataire de 
l’Elysée détaille les contours de ce 
que sera ce nouveau quinquennat 
dans un entretien accordé, vendredi 
3 juin, à plusieurs titres de la presse 

quotidienne régionale. Après un 
déplacement à Cherbourg (Manche) 
trois jours plus tôt consacré à la 
santé et un autre à Marseille, la 
veille, où il a esquissé la « méthode 
nouvelle » qu’il compte mettre en 
place pour réformer l’éducation, le 
chef de l’Etat dévoile son projet, 

donnant, un mois et demi après sa 
réélection, le signal du démarrage 
de son second mandat.
Emmanuel Macron, qui, en 2017, 
promettait au pays la « révolution 
», n’a pas renoncé à son ambition. 
Mais le chef de l’Etat, qui dit « 
avoir appris » d’un mandat ponctué 

de crises et de révolte populaires (« 
gilets jaunes », retraites…), entend 
changer de paradigme. L’objectif 
est inchangé, mais la forme n’est 
plus la même. Le président de la 
République, décrit tel « Jupiter » 
décidant de tout depuis le palais 
de l’Elysée, compte maintenant 
s’appuyer sur « un conseil national 
de la refondation » qui réunirait « 
les forces politiques, économiques, 
sociales, associatives, des élus des 
territoires et des citoyens tirés au 
sort ».
Ce conseil serait chargé de définir 
les pistes permettant d’atteindre 
ses objectifs – l’indépendance 
(industrielle, militaire, 
alimentaire…), le plein-emploi, la 
neutralité carbone – et de repenser 
les services publics pour garantir 
l’égalité des chances. Enfin, lui 
serait aussi confiée la mission 
de penser grâce à une réforme 
institutionnelle.
« Paris doit être au service du 

terrain »
Emmanuel Macron n’hésite pas à 
établir un parallèle avec le Conseil 
national de la résistance. Instance 
qui avait porté, après la seconde 
guerre mondiale, les réformes 
économiques et sociales d’un pays 
démoli tant économiquement que 
moralement. « Nous vivons un 
temps comparable. Nous sommes 
dans une ère historique qui impose 
de changer profondément de 
modèle, et puis, la guerre est là », 
assure-t-il.
L’instance rappelle aussi le « 
conseil national de la République 
», que suggérait Jean-Louis Borloo, 
l’ancien ministre de Nicolas 
Sarkozy, dans son texte « L’Alarme 
», rendu public avant le premier tour 
de l’élection présidentielle. On peut 
y voir également l’inspiration de la 
« chambre d’avenir » préconisée 
par l’essayiste David Djaïz dans 
son ouvrage Le Nouveau Modèle 
français (Allary, 2021).

Fin mai, un exercice de lutte 
contre la désinformation 
russe et chinoise a réuni 

plus de 80 participants et mobilisé 
quatre pays, à Helsinki, capitale 
d’un Etat en pointe face aux 
tentatives de déstabilisation,selon 
le monde fr.
Rendez-vous a été donné, fin mai, 
au Centre européen d’excellence 
de lutte contre les menaces 
hybrides (Hybrid Coe), à Helsinki, 
dans les étages d’un bâtiment 
ordinaire, au cœur de la capitale 
finlandaise. Dans une grande salle, 
plusieurs tables ont été regroupées 
pour accueillir cinq équipes. La 
première, les « blancs »,organise 
l’exercice. Les « rouges » – des 
experts de la désinformation – vont, 
eux, jouer pendant deux jours les « 
méchants » : la Russie, d’abord, 
puis la Chine. Les « verts », enfin, 
forment en fait trois équipes : 

les institutions internationales, 
représentées par des fonctionnaires 
de l’Union européenne (UE) et de 
l’OTAN ; les médias, incarnés par 
des journalistes finlandais ; des 
influenceurs et des trolls.
L’exercice a lieu en ligne. Pendant 
plusieurs heures, à distance, une 
sixième équipe, les « bleus » – des 
responsables de la « communication 
stratégique » dans quatre pays 
membres de l’UE et de l’OTAN, 
dont nous n’avons pas le droit de 
mentionner le nom –, vont tenter 
de désamorcer des campagnes de 
désinformation factices, créées sur 
les réseaux sociaux par les « rouges 
», en s’appuyant sur les « verts ».
Messages positifs, mensonges 
grossiers, manipulations, « trolling 
»… Rien n’est interdit. Aux quatre 
pays participant à l’entraînement 
de faire de leur mieux pour 
imposer leur message, face à des 

campagnes parfois difficiles à 
identifier et dont le but est de créer 
le désordre. Le point de départ est 
le monde actuel mais, au fil du 
jeu, les organisateurs ajoutent des 
éléments de tension internationale 
– que nous ne pouvons pas non plus 
révéler –, concoctant un scénario 
assez réaliste.
Pour les quatre pays, les facteurs 
de stress augmentent, aboutissant 
à une situation de guerre hybride 
: il devient alors de plus en plus 
difficile d’identifier le vrai du faux 
et de réagir de façon adéquate. « La 
force des activités hybrides est de 
vous pousser à surréagir et à prendre 
des décisions qui vous nuisent, 
tout en profitant à l’adversaire, 
commente Hanna Smith, directrice 
de recherche et d’analyse au 
centre Hybrid Coe. Par exemple, 
lorsqu’une démocratie commence 
à réagir comme un Etat autoritaire, 

en limitant les libertés. »
« Aucun pays n’est immunisé »
« L’objectif de l’exercice est de 
sensibiliser les participants et de 
leur offrir la possibilité de mettre en 
pratique les meilleures approches 
pour identifier la désinformation et 
y répondre dans un environnement 
sûr », explique sa collègue, Shiho 

Rybski, directrice de la formation 
chez Hybrid Coe. Si les armées 
ont l’habitude de s’entraîner et 
les pays de tester leurs capacités 
de cyberdéfense, les exercices de 
lutte contre la désinformation sont 
encore rares, car « ils ne sont pas 
faciles à organiser », reconnaît 
Mme Rybski.

Alors que la guerre en 
Ukraine fait peser un 
risque de famine sur le 

continent, le président de l’Union 
africaine, le chef d’Etat sénégalais 
Macky Sall, s’est dit « rassuré » 
après sa rencontre, vendredi, avec 
le président russe, selon le monde 
fr.
Il n’y a pas eu d’accord, à 
proprement parler, entre Russes 
et Africains. Mais, a minima, le 
président sénégalais a ramené de 
sa rencontre avec Vladimir Poutine 
un lot de promesses. Macky Sall, 
président en exercice de l’Union 
africaine (UA), s’est rendu, 
vendredi 3 juin, à Sotchi, station 
balnéaire des rives d’une mer 
Noire soumise en partie au blocus 

belliqueux de la marine russe, pour 
demander à Vladimir Poutine « de 
prendre conscience que les pays 
[africains] sont des victimes de 
cette crise au plan économique ».

Cent jours après le début de la 
guerre déclenchée contre l’Ukraine, 
au terme de trois heures d’entretien 
avec le dirigeant russe, Macky 
Sall, accompagné du président 

de la commission de l’UA, le 
Tchadien Moussa Faki Mahamat, 
est officiellement reparti « rassuré 
et très heureux des échanges ». 
Il a trouvé le président russe « 
engagé et conscient que la crise 
et les sanctions créent de sérieux 
problèmes aux économies faibles, 
comme les économies africaines 
». « Les sanctions »sont celles 
appliquées contre l’agresseur 
russe par l’Union européenne et 
les Etats-Unis – essentiellement – 
et dont l’opportunité divise les 55 
pays membres de l’Union africaine.
La plupart d’entre eux, pourtant, 
subissent de plein fouet les 
conséquences de cette guerre 
lointaine. Et il y a urgence. 
Entre 2018 et 2020, le continent 

africain importait de Russie et 
d’Ukraine près de la moitié de sa 
consommation de blé. Selon les 
chiffres de la Banque africaine de 
développement, les prix de cette 
céréale ont grimpé d’environ 45 % 
depuis le début de l’année.
A cette augmentation liée à la 
rupture d’approvisionnement en 
raison du conflit s’ajoute, effet 
collatéral de la guerre, la flambée 
du prix de l’énergie. Elle renchérit 
les coûts de transport de tout bien 
importé. Comble de malheur pour 
les pays du Sahel et de la Corne de 
l’Afrique, une sécheresse inédite 
depuis une vingtaine d’années les 
frappe, amaigrissant des cheptels 
jusqu’à la mort et réduisant à néant 
des récoltes dans certaines régions.
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MALI: 

Six civils et deux Casques bleus tués par des engins 
explosifs improvisés

L’ONU salue la prolongation de la trêve, appelle les Houthis 
à rouvrir les routes de Taïz

L’ambassadeur d’Ukraine à Ankara accuse la Turquie d’acquérir 
du blé «volé» par la Russie

Six civils maliens et deux 
Casques bleus égyptiens 
de la mission de l’ONU 

au Mali ont été tués jeudi et 
vendredi dans l’explosion de 
deux engins improvisés distincts 
dans le centre du pays, a-t-on 
appris de sources locales et 
onusiennes. Selon Arabenews.
Une charrette de retour du 
marché a sauté sur une mine 
près de Waya jeudi, ont indiqué 
vendredi un responsable 
militaire et deux édiles locaux 
qui s’exprimaient sous couvert 
d’anonymat pour leur sécurité, 
étant donné la forte présence 
djihadiste dans le secteur.
Cinq civils ont trouvé la mort 
jeudi et un sixième a succombé 
à ses blessures vendredi, selon 
ces mêmes sources.
Vendredi, deux soldats de la 
Minusma ont été tués et un 

troisième blessé par l’explosion 
d’un autre engin artisanal près 
de Douentza (centre), sur l’axe 
conduisant à Tombouctou 
(nord), a indiqué le porte-parole 
de la mission Olivier Salgado 
sur les réseaux sociaux.
Les soldats faisaient partie 

du contingent égyptien de 
la Minusma, a indiqué un 
responsable sécuritaire.
Le Conseil de sécurité de l’ONU 
a “condamné dans les termes 
les plus forts” cette “attaque”, 
dans un communiqué. Ses 
membres ont exhorté les 

autorités à enquêter et traduire 
en justice les auteurs de cet acte, 
qui “peut constituer un crime 
de guerre sous la juridiction 
internationale”.
Ce sont les deuxième et 
troisième Casques bleus tués en 
trois jours. Un soldat jordanien a 
succombé à une attaque à l’arme 
légère et au lance-roquettes 
contre le convoi dans lequel il se 
trouvait mercredi à Kidal (nord).
Avec plus de 12 000 soldats 
déployés dans ce pays plongé 
dans la tourmente depuis le 
déclenchement d’insurrections 
djihadiste et indépendantiste en 
2012, la Minusma est la mission 
de l’ONU la plus dangereuse au 
monde. Depuis sa création en 
2013, 174 de ses Casques bleus 
ont trouvé la mort dans des actes 
hostiles.
Les engins explosifs 

improvisés (EEI) sont l’arme 
de prédilection des djihadistes 
contre la Minusma ainsi que les 
forces maliennes. Ils tuent aussi 
régulièrement de nombreux 
civils.
Sept Casques bleus togolais 
dans un convoi logistique ont 
été tués par l’explosion d’un tel 
engin en décembre 2021 entre 
Douentza et Sévaré.
«Extrême dévouement» des 
Casques bleus 
Vendredi, les Casques bleus 
se trouvaient dans une escorte 
d’une douzaine de véhicules 
onusiens qui accompagnaient 
un convoi de camions civils 
transportant du carburant, a 
précisé M. Salgado.
Une mine a explosé au passage 
du convoi, a rapporté M. 
Salgado. De tels convois peuvent 
s’étirer sur des kilomètres.

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU a salué vendredi 
la prolongation de la trêve 

qui a été convenue la veille entre 
le gouvernement yéménite et les 
Houthis. Selon Arabenews.
Cependant, les membres du 
Conseil se sont dit préoccupés 
par les graves conséquences 
humanitaires des fermetures 
actuelles de routes autour de 
Taïz. Ils ont appelé la milice 
soutenue par l’Iran «à agir avec 
souplesse lors des négociations et 
à ouvrir immédiatement les routes 

principales.»
Le gouvernorat de Taïz est sous 
blocus depuis le début de la 
guerre. En effet, les Houthis ont 
fermé les routes principales et 
encerclé le centre-ville, le coupant 
en grande partie du reste du pays.
Les membres du Conseil ont 
bien accueilli les mesures prises 
par toutes les parties pour faire 
respecter la trêve qui a débuté le 2 
avril et a maintenant été prolongée 
de deux mois supplémentaires. Ils 
trouvent que le peuple yéménite 
en a réellement profité puisque 

le nombre de victimes civiles a 
considérablement baissé et que 
l’entrée de l’aide humanitaire 
s’est améliorée.
Dans une déclaration commune, 
ils ont salué la flexibilité du 
gouvernement yéménite à 
autoriser les navires transportant 
du carburant à entrer dans le 
port de Hodeïda et à permettre 
la reprise des vols internationaux 
entre Sanaa, Amman et Le Caire. 
Ils ont également remercié les 
partenaires régionaux pour leur 
soutien.

Le Conseil souhaite que la 
trêve aboutisse à «un cessez-le-
feu durable et à un règlement 
politique intégratif et global sous 
les auspices de l’ONU.» Ses 
membres ont de nouveau souligné 
l’importance d’une participation 
d’au moins 30% de femmes au 
processus de prise de décision 
au Yémen, conformément aux 
conclusions de la Conférence de 
dialogue national énoncées dans 
la résolution 2624 du Conseil de 
sécurité, qui a été adoptée cette 
année.

Ils ont encouragé toutes les parties 
au Yémen à poursuivre le dialogue 
avec l’émissaire spécial de l’ONU 
pour le pays et à «négocier et 
communiquer les uns avec les 
autres dans un esprit de respect 
mutuel et de réconciliation.»
Toutefois, le risque de famine 
constitue toujours une grande 
préoccupation, ont déclaré les 
membres du Conseil, encourageant 
les donateurs internationaux à 
financer intégralement l’action 
humanitaire de l’ONU face à la 
crise.

L’ ambassadeur 
d’Ukraine à Ankara 
a accusé vendredi la 

Russie de “voler” et d’exporter 
des céréales ukrainiennes 
notamment vers la Turquie. 
Selon Arabenews.
“La Russie vole sans vergogne 
les céréales d’Ukraine et les 
exporte depuis la Crimée à 
l’étranger, notamment vers 
la Turquie”, a dénoncé Vasyl 
Bodnar dans un message sur 
Twitter.
“Nous avons demandé l’aide 
de la Turquie pour résoudre le 
problème”, ajoute-t-il.
Le représentant de Kiev, qui 

s’exprimait à l’occasion du 100e 
jour de l’invasion de son pays 
par la Russie, a dressé un bilan 
général des pertes subies par son 
pays et des dégâts occasionnés 
par l’armée russe.
L’Ukraine était en passe juste 
avant la guerre de devenir le 
troisième exportateur mondial 
de blé et assurait à elle seule la 
moitié du commerce mondial de 
graines et d’huile de tournesol.
La Turquie est considérée 
comme une allié de l’Ukraine à 
laquelle elle fournit des drones 
de combat, mais Ankara veille à 
garder une position neutre envers 
la Russie, dont elle dépend pour 

ses approvisionnements en 
énergie et en céréales, afin de 
proposer une médiation entre les 
deux pays.
Ankara a offert son aide, à la 
demande des Nations unies, 
pour sécuriser des corridors 
marins permettant d’exporter les 
céréales ukrainiennes.
Le ministre russe des Affaires 
étrangères Serguei Lavrov doit 
venir en Turquie mercredi pour 
en discuter.
Kiev exportait chaque mois 12% 
du blé mondial, 15% du maïs et 
50% de l’huile de tournesol.
Le conflit qui bloque les 
exportations dans les silos 

en raison du blocus des ports 
ukrainiens par la marine russe 
et des mines en Mer Noire fait 
flamber les prix sur les marchés 

agricoles et peser un grave 
risque de famine dans les pays 
qui en dépendent, en particulier 
en Afrique et au Moyen-Orient.
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La Finalissima pour l’Argentine !

Place ce soir à la lace ce soir à la 
«Finalissima» : le choc «Finalissima» : le choc 
entre le vainqueur du entre le vainqueur du 

dernier Euro et de la dernière dernier Euro et de la dernière 
Copa America.Copa America.
L’ Italie défiait l’Argentine à L’Italie défiait l’Argentine à 
Wembley pour le compte de Wembley pour le compte de 
la «Finalissima» ce mercredi la «Finalissima» ce mercredi 
soir. Un match opposant deux soir. Un match opposant deux 
lauréats continentaux, l’ Italie lauréats continentaux, l’Italie 
et l’Argentine. Et ce sont les et l’Argentine. Et ce sont les 
vainqueurs de la Copa America vainqueurs de la Copa America 
qui dégainaient les premiers qui dégainaient les premiers 
à Wembley. En effet, à la 28e à Wembley. En effet, à la 28e 
minute, Leo Messi centrait bien minute, Leo Messi centrait bien 
pour Lautaro Martinez qui, aux pour Lautaro Martinez qui, aux 
six mètres, devançait le vétéran six mètres, devançait le vétéran 
italien Chiellini pour achever italien Chiellini pour achever 
l’action de l’extérieur du droit.l’action de l’extérieur du droit.
1-0, ce n’était pas le score 1-0, ce n’était pas le score 
au repos. En effet, un long au repos. En effet, un long 
dégagement d’Emiliano dégagement d’Emiliano 
Martinez, permettait à Lautaro Martinez, permettait à Lautaro 
Martinez de s’enfoncer dans Martinez de s’enfoncer dans 
l’axe. Il alimentait ensuite Di l’axe. Il alimentait ensuite Di 
Maria dans le dos de Chiellini. Maria dans le dos de Chiellini. 
L’ancien Parisien piquait du L’ancien Parisien piquait du 
gauche devant Donnarumma gauche devant Donnarumma 
pour breaker juste avant la pour breaker juste avant la 
pause.pause.

Avec un Chiellini un peu Avec un Chiellini un peu 
dépassé pour sa dernière avec dépassé pour sa dernière avec 
le maillot italien, la Squadra le maillot italien, la Squadra 
souffrait.souffrait.
L’ italie passait d’ailleurs tout L’italie passait d’ailleurs tout 

près de sombrer à l’heure de près de sombrer à l’heure de 
jeu. Sur une longue ouverture jeu. Sur une longue ouverture 
d’Otamendi, Di Maria osait d’Otamendi, Di Maria osait 
du gauche. C’t& it dévié par du gauche. C’t&it dévié par 
Emerson et prend la direction Emerson et prend la direction 

de la lucarne gauche. Mais de la lucarne gauche. Mais 
Donnarumma était vigilant.Donnarumma était vigilant.
L’Argentine poussait encore et L’Argentine poussait encore et 
toujours et s’offrait plusieurs toujours et s’offrait plusieurs 
opportunités. Et sur un contre opportunités. Et sur un contre 

initié par Messi, Dybala portait initié par Messi, Dybala portait 
le score à 3-0 en fin de match. le score à 3-0 en fin de match. 
L’Argentine s’offre donc un L’Argentine s’offre donc un 
succès de prestige mérité face à succès de prestige mérité face à 
l’ Italie !l’Italie !

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
de football, devrait de football, devrait 
disputer un match disputer un match 

amical préparatoire face à amical préparatoire face à 
son homologue iranienne, le son homologue iranienne, le 
dimanche 12 juin à Doha, en dimanche 12 juin à Doha, en 
vue des prochaines échéances, vue des prochaines échéances, 
a indiqué vendredi le chargé de a indiqué vendredi le chargé de 
communication de la Fédération communication de la Fédération 
algérienne (FAF), Salah-Bey algérienne (FAF), Salah-Bey 
Aboud.Aboud.
« Nous avons trouvé un accord « Nous avons trouvé un accord 
avec la Fédération pour la avec la Fédération pour la 
programmation d’un match programmation d’un match 
amical le 12 juin à Doha. Il reste amical le 12 juin à Doha. Il reste 
quelques détails administratifs quelques détails administratifs 
avant l’annonce officielle», a-t-avant l’annonce officielle», a-t-
il indiqué sur les ondes de la il indiqué sur les ondes de la 
radio nationale.radio nationale.
Avant le match face à l’ Iran, l’un Avant le match face à l’Iran, l’un 
des qualifiés pour le prochain des qualifiés pour le prochain 
Mondial 2022 au Qatar (21 Mondial 2022 au Qatar (21 
novembre - 18 décembre), la novembre - 18 décembre), la 
sélection algérienne entamera sélection algérienne entamera 
les qualifications (Gr.F) de la les qualifications (Gr.F) de la 

Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023, en recevant d’abord CAN-2023, en recevant d’abord 

l’Ouganda samedi au stade du l’Ouganda samedi au stade du 
5-juillet d’Alger (20h00), avant 5-juillet d’Alger (20h00), avant 

de se déplacer à Dar Es-Salaam de se déplacer à Dar Es-Salaam 
pour défier la Tanzanie le pour défier la Tanzanie le 

mercredi 8 juin, pour le compte mercredi 8 juin, pour le compte 
de la 2e journée. Le Niger est de la 2e journée. Le Niger est 
l’autre pensionnaire du groupe.l’autre pensionnaire du groupe.
L’Algérie et l’ Iran s’étaient déjà L’Algérie et l’Iran s’étaient déjà 
rencontrées le 27 mars 2018, rencontrées le 27 mars 2018, 
en match amical disputé à Graz en match amical disputé à Graz 
(Autriche), remporté par les (Autriche), remporté par les 
Iraniens (2-1).Iraniens (2-1).
Lors de la conférence de Lors de la conférence de 
pressetenue lundi au Centre pressetenue lundi au Centre 
technique national (CTN) de technique national (CTN) de 
Sidi Moussa, le sélectionneur Sidi Moussa, le sélectionneur 
national Djamel Belmadi a national Djamel Belmadi a 
exprimé son désir de jouer ce exprimé son désir de jouer ce 
match amical, pour donner aux match amical, pour donner aux 
7 nouveaux joueurs convoqués 7 nouveaux joueurs convoqués 
de temps de jeu.de temps de jeu.
Pour rappel, l’équipe nationale Pour rappel, l’équipe nationale 
reste sur une cruelle élimination reste sur une cruelle élimination 
en barrages de la Coupe du en barrages de la Coupe du 
monde 2022, au terme de la monde 2022, au terme de la 
double confrontation disputée double confrontation disputée 
les 25 et 29 mars dernier face au les 25 et 29 mars dernier face au 
Cameroun (aller : 1-0, retour : Cameroun (aller : 1-0, retour : 
1-2).1-2).

FOOT/ ÉQUIPE NATIONALE (PRÉPARATION) :
Algérie-Iran le 12 juin à Doha

Dimanche 05 Juin 2022

Les tribunes amovibles es tribunes amovibles 
installées au centre des installées au centre des 
conventions «Mohamed-conventions «Mohamed-

Benahmed» d’Oran, lors Benahmed» d’Oran, lors 
du précédent championnat du précédent championnat 
d’Afrique de judo des nations, d’Afrique de judo des nations, 
seront renforcées pour seront renforcées pour 
accueillir le plus grand nombre accueillir le plus grand nombre 
de spectateurs, lors de la 19e de spectateurs, lors de la 19e 
édition des Jeux méditerranéens édition des Jeux méditerranéens 
prévue à Oran à partir du 25 juin prévue à Oran à partir du 25 juin 
courant, a-t-on appris samedi courant, a-t-on appris samedi 
des organisateurs.des organisateurs.
De nouvelles tribunes seront De nouvelles tribunes seront 
installées «dans les prochains installées «dans les prochains 
jours» au niveau du site en jours» au niveau du site en 
question de manière à atteindre question de manière à atteindre 
au moins les 1.500 places, a au moins les 1.500 places, a 
indiqué à l’APS, le président de indiqué à l’APS, le président de 
la ligue régionale ouest de judo, la ligue régionale ouest de judo, 
Khaled Brahmi, qui fera office Khaled Brahmi, qui fera office 
de directeur de compétition lors de directeur de compétition lors 
des JM.des JM.

Au cours du précédent rendez-Au cours du précédent rendez-
vous continental de judo, tenu vous continental de judo, tenu 
du 26 au 29 mai dernier, le site du 26 au 29 mai dernier, le site 
aménagé à l’épreuve a été doté aménagé à l’épreuve a été doté 
de tribunes amovibles dont la de tribunes amovibles dont la 
capacité d’accueil avoisinait capacité d’accueil avoisinait 

les 450 places. Un état de fait les 450 places. Un état de fait 
déplu par le public qui n’a déplu par le public qui n’a 
pas pu assister en nombre à pas pu assister en nombre à 
l’événement.l’événement.
«Il faut savoir que le site en «Il faut savoir que le site en 
question n’a été mis à notre question n’a été mis à notre 

disposition que cinq jours disposition que cinq jours 
avant le début du championnat avant le début du championnat 
d’Afrique, ce qui n’a pas été d’Afrique, ce qui n’a pas été 
fait pour tout mettre à l’œuvre. fait pour tout mettre à l’œuvre. 
Mais comme il s’agissait d’une Mais comme il s’agissait d’une 
épreuve expérimentale, ça épreuve expérimentale, ça 

nous a permis de constater les nous a permis de constater les 
insuffisances dont la nécessité insuffisances dont la nécessité 
d’augmenter la capacité d’augmenter la capacité 
d’accueil du public», a encore d’accueil du public», a encore 
précisé Khaled Brahmi.précisé Khaled Brahmi.
Cet ancien champion algérien Cet ancien champion algérien 
en judo a, en outre, estimé que en judo a, en outre, estimé que 
les très bons résultats réalisés les très bons résultats réalisés 
par les sportifs algériens lors par les sportifs algériens lors 
du championnat d’Afrique en du championnat d’Afrique en 
décrochant sept médailles d’or décrochant sept médailles d’or 
ainsi que le trophée par équipes, ainsi que le trophée par équipes, 
attirera une grande affluence au attirera une grande affluence au 
Centre des conventions lors des Centre des conventions lors des 
épreuves de judo pendant les épreuves de judo pendant les 
JM.JM.
Pour rappel, le site abritera, Pour rappel, le site abritera, 
lors de la messe sportive lors de la messe sportive 
méditerranéenne, des méditerranéenne, des 
compétitions de quatre autres compétitions de quatre autres 
épreuves, à savoir, le Karaté-do, épreuves, à savoir, le Karaté-do, 
le Taekwondo, l’escrime et le le Taekwondo, l’escrime et le 
Tennis de table.Tennis de table.

JM-2022 :
Extension prochaine des tribunes amovibles du 

Centre des conventions Martinez : L’Argentine se bat comme des lions 
pour Messi

Le gardien argentin insiste e gardien argentin insiste 
sur l’ immense respect des sur l’immense respect des 
joueurs de l’Albiceleste joueurs de l’Albiceleste 

pour leur capitaine.pour leur capitaine.
Lionel Messi est le «meilleur Lionel Messi est le «meilleur 
du monde» et fait de ses du monde» et fait de ses 
coéquipiers argentins des «lions coéquipiers argentins des «lions 
qui se battent pour lui», déclare qui se battent pour lui», déclare 
Emiliano Martinez, après que Emiliano Martinez, après que 
la star du Paris Saint-Germain la star du Paris Saint-Germain 
a mené son équipe à la victoire a mené son équipe à la victoire 
3-0 contre l’ Italie lors de la 3-0 contre l’Italie lors de la 
Finalissima, mercredi.Finalissima, mercredi.
L’attaquant vétéran a livré une L’attaquant vétéran a livré une 
autre performance extrêmement autre performance extrêmement 

sûre sous les couleurs sûre sous les couleurs 
nationales - sans doute l’une de nationales - sans doute l’une de 
ses meilleures depuis plusieurs ses meilleures depuis plusieurs 
années - alors que l’Albiceleste années - alors que l’Albiceleste 
a démantelé les Azzurri devant a démantelé les Azzurri devant 
une foule comble à Wembley.une foule comble à Wembley.

«Nous avons le meilleur «Nous avons le meilleur 
joueur du monde»joueur du monde»

Avec le genre de performance Avec le genre de performance 
qui laisse penser que l’équipe de qui laisse penser que l’équipe de 
Lionel Scaloni pourrait devenir Lionel Scaloni pourrait devenir 
l’un des favoris pour la Coupe l’un des favoris pour la Coupe 
du monde 2022 au Qatar plus du monde 2022 au Qatar plus 
tard cette année - le plus grand tard cette année - le plus grand 
joyau qui manque à la couronne joyau qui manque à la couronne 

de Messi - Martinez a expliqué de Messi - Martinez a expliqué 
pourquoi ses compatriotes pourquoi ses compatriotes 
feront tout pour lui.feront tout pour lui.
«Il y a un an, nous n’étions rien «Il y a un an, nous n’étions rien 
et aujourd’hui nous sommes et aujourd’hui nous sommes 
candidats [à la Coupe du monde] candidats [à la Coupe du monde] 
parce que nous avons gagné des parce que nous avons gagné des 
titres», a déclaré Martinez cité titres», a déclaré Martinez cité 
par TUDN.par TUDN.
«Nous serons toujours candidats «Nous serons toujours candidats 
parce que nous avons le meilleur parce que nous avons le meilleur 
du monde (en Lionel Messi).du monde (en Lionel Messi).
«Nous sommes tous des lions «Nous sommes tous des lions 
qui se battent pour lui !»qui se battent pour lui !»

Qu’a dit Martinez à propos Qu’a dit Martinez à propos 

de la Finalissima ?de la Finalissima ?
La victoire dans la Finalissima La victoire dans la Finalissima 
- le nom informel donné à - le nom informel donné à 
la Coupe des champions la Coupe des champions 
CONMEBOL-UEFA lors de CONMEBOL-UEFA lors de 
sa première saison de retour sa première saison de retour 
depuis près de trois décennies depuis près de trois décennies 
- a été considérée par certains - a été considérée par certains 
comme un moindre triomphe comme un moindre triomphe 
que la Copa America, en raison que la Copa America, en raison 
de sa fonction de super coupe.de sa fonction de super coupe.
Mais Martinez n’est pas Mais Martinez n’est pas 
d’accord et affirme que la d’accord et affirme que la 
victoire de l’Argentine a montré victoire de l’Argentine a montré 
qu’elle était prête à reprendre qu’elle était prête à reprendre 

la compétition après une la compétition après une 
campagne décevante en Russie campagne décevante en Russie 
en 2018 : «C’était un titre en 2018 : «C’était un titre 
international.international.
«Pour nous, c’était une finale, «Pour nous, c’était une finale, 
nous la prenons comme nous la prenons comme 
officiellement entérinée par officiellement entérinée par 
l’UEFA et cela nous donne un l’UEFA et cela nous donne un 
peu plus de confiance. Les gens peu plus de confiance. Les gens 
disaient que nous n’avions pas disaient que nous n’avions pas 
affronté une grande équipe affronté une grande équipe 
européenne, ils ont gagné l’Euro européenne, ils ont gagné l’Euro 
et aujourd’hui nous montrons et aujourd’hui nous montrons 
que nous sommes au niveau de que nous sommes au niveau de 
tout le monde.»tout le monde.»

Les vététiste du club es vététiste du club 
CSG Dar El Beida ont CSG Dar El Beida ont 
dominé la 4ème manche dominé la 4ème manche 

de la coupe d’Algérie 2022 de la coupe d’Algérie 2022 
de VTT dans la spécialité « de VTT dans la spécialité « 
Downhill» (descente), disputée Downhill» (descente), disputée 
sur un circuit de 2,5 kilomètres sur un circuit de 2,5 kilomètres 
au Parc naturel El Meddad de au Parc naturel El Meddad de 
Theniet El Had, dans la wilaya Theniet El Had, dans la wilaya 
de Tissemssilt.de Tissemssilt.
Les vététistes du club Sports Les vététistes du club Sports 
de Glisse de Dar El Beida ont de Glisse de Dar El Beida ont 

occupé les trois premières occupé les trois premières 
places du podium grâce places du podium grâce 
à Bouchachia Chouaib, à Bouchachia Chouaib, 
vainqueur de la course vainqueur de la course 
devant ces deux co-équipiers devant ces deux co-équipiers 
Mohamed Naâmaoui et Adjerid Mohamed Naâmaoui et Adjerid 
Imad.Imad.
Cette compétition de deux Cette compétition de deux 
jours, organisée par le club de jours, organisée par le club de 
Theniet El Had de VTT, en Theniet El Had de VTT, en 
collaboration avec la fédération collaboration avec la fédération 
algérienne de cyclisme, a algérienne de cyclisme, a 

enregistré la participation de enregistré la participation de 
plus de 30 coureurs de 17 ans et plus de 30 coureurs de 17 ans et 
plus représentant d’une dizaine plus représentant d’une dizaine 
de clubs de cyclisme du pays.de clubs de cyclisme du pays.
Cette compétition de la Coupe Cette compétition de la Coupe 
VTT est composée de six VTT est composée de six 
manches dont la cinquième manches dont la cinquième 
aura lieu le mois de septembre aura lieu le mois de septembre 
à Cherchell et la sixième et à Cherchell et la sixième et 
dernière manche est prévue dernière manche est prévue 
dans la forêt de Baïnem dans la forêt de Baïnem 
(Alger), en novembre prochain.(Alger), en novembre prochain.

COUPE D’ALGÉRIE VTT DE DESCENTE :
Les vététistes du club CSG Dar El Beida dominent

L’Angleterre s’incline en Hongrie

A A l’instar de la France, l’instar de la France, 
l’Angleterre a mal l’Angleterre a mal 
démarré son parcours démarré son parcours 

en Ligue des Nations. Elle a été en Ligue des Nations. Elle a été 
défaite par la Hongrie (1-0).défaite par la Hongrie (1-0).
Les Three Lions se sont pris les Les Three Lions se sont pris les 
pieds dans le tapis d’entrée en pieds dans le tapis d’entrée en 
Ligue des Nations. Ce samedi, Ligue des Nations. Ce samedi, 
à Budapest, ils ont été dominés à Budapest, ils ont été dominés 
par la Hongrie. Un revers pour par la Hongrie. Un revers pour 
le moins surprenante, surtout le moins surprenante, surtout 
que c’est leur premier face aux que c’est leur premier face aux 
Magyars depuis soixante ans.Magyars depuis soixante ans.
Un seul but a été inscrit dans Un seul but a été inscrit dans 
cette rencontre. Et c’était sur un cette rencontre. Et c’était sur un 
pénalty accordé aux locaux. A la pénalty accordé aux locaux. A la 
63e minute de jeu, Reece James, 63e minute de jeu, Reece James, 
qui vient de faire son entrée en qui vient de faire son entrée en 
jeu, a laissé trainer sa main sur jeu, a laissé trainer sa main sur 
l’épaule d’Artur Dias et l’arbitre l’épaule d’Artur Dias et l’arbitre 

a indiqué le petit point blanc de a indiqué le petit point blanc de 
la surface. Dominik Sboloszai la surface. Dominik Sboloszai 
s’est donné à cœur joie pour s’est donné à cœur joie pour 
transformer la sentence.transformer la sentence.
Une Angleterre inoffensiveUne Angleterre inoffensive
A 1-0 pour la Hongrie, on A 1-0 pour la Hongrie, on 
attendait un sursaut d’orgueil attendait un sursaut d’orgueil 
de la part des Anglais. Il n’est de la part des Anglais. Il n’est 
jamais venu. Il n’y a même eu jamais venu. Il n’y a même eu 
qu’une seule petite alerte sur les qu’une seule petite alerte sur les 
buts des locaux. A la 77e minute, buts des locaux. A la 77e minute, 
Conor Coady a placé une reprise Conor Coady a placé une reprise 
sur un centre de James et qui est sur un centre de James et qui est 
passé hors cadre.passé hors cadre.
On était même plus proche du On était même plus proche du 
break que de l’égalisation dans break que de l’égalisation dans 
cette partie. A la 82e minute, cette partie. A la 82e minute, 
Andras Schafer a manqué d’un Andras Schafer a manqué d’un 
rien de mettre les siens à l’abri. rien de mettre les siens à l’abri. 
Une tentative non convertie Une tentative non convertie 

que les hommes de Marco que les hommes de Marco 
Rossi n’ont finalement pas eu à Rossi n’ont finalement pas eu à 
regretter.regretter.
Le score n’a plus évolué et Le score n’a plus évolué et 
les Three Lions ont donc dû les Three Lions ont donc dû 
s’ incliner. A leur décharge, s’incliner. A leur décharge, 
ils n’évoluaient pas avec leur ils n’évoluaient pas avec leur 
équipe-type. Loin s’en faut. équipe-type. Loin s’en faut. 
Leur sélectionneur a dû bricoler, Leur sélectionneur a dû bricoler, 
alignant notamment deux alignant notamment deux 
joueurs de West Ham dans le joueurs de West Ham dans le 
onze de départ. James Justin et onze de départ. James Justin et 
Jarrod Bowen ont notamment Jarrod Bowen ont notamment 
honoré leurs premières capes honoré leurs premières capes 
avec la sélection de Perfide avec la sélection de Perfide 
Albion.Albion.
A noter que ce revers de A noter que ce revers de 
l’Angleterre est son tout premier l’Angleterre est son tout premier 
en temps réglementaire depuis en temps réglementaire depuis 
2020. Un coup d’arrêt dont 2020. Un coup d’arrêt dont 

Gareth Southgate se serait bien Gareth Southgate se serait bien 
passé certainement. Et il ne sera passé certainement. Et il ne sera 
pas facile de rebondir puisque pas facile de rebondir puisque 

Kane et consorts devront aller Kane et consorts devront aller 
se frotter ensuite à l’Allemagne se frotter ensuite à l’Allemagne 
et à l’ Italie.et à l’Italie.
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La Finalissima pour l’Argentine !

Place ce soir à la lace ce soir à la 
«Finalissima» : le choc «Finalissima» : le choc 
entre le vainqueur du entre le vainqueur du 

dernier Euro et de la dernière dernier Euro et de la dernière 
Copa America.Copa America.
L’ Italie défiait l’Argentine à L’Italie défiait l’Argentine à 
Wembley pour le compte de Wembley pour le compte de 
la «Finalissima» ce mercredi la «Finalissima» ce mercredi 
soir. Un match opposant deux soir. Un match opposant deux 
lauréats continentaux, l’ Italie lauréats continentaux, l’Italie 
et l’Argentine. Et ce sont les et l’Argentine. Et ce sont les 
vainqueurs de la Copa America vainqueurs de la Copa America 
qui dégainaient les premiers qui dégainaient les premiers 
à Wembley. En effet, à la 28e à Wembley. En effet, à la 28e 
minute, Leo Messi centrait bien minute, Leo Messi centrait bien 
pour Lautaro Martinez qui, aux pour Lautaro Martinez qui, aux 
six mètres, devançait le vétéran six mètres, devançait le vétéran 
italien Chiellini pour achever italien Chiellini pour achever 
l’action de l’extérieur du droit.l’action de l’extérieur du droit.
1-0, ce n’était pas le score 1-0, ce n’était pas le score 
au repos. En effet, un long au repos. En effet, un long 
dégagement d’Emiliano dégagement d’Emiliano 
Martinez, permettait à Lautaro Martinez, permettait à Lautaro 
Martinez de s’enfoncer dans Martinez de s’enfoncer dans 
l’axe. Il alimentait ensuite Di l’axe. Il alimentait ensuite Di 
Maria dans le dos de Chiellini. Maria dans le dos de Chiellini. 
L’ancien Parisien piquait du L’ancien Parisien piquait du 
gauche devant Donnarumma gauche devant Donnarumma 
pour breaker juste avant la pour breaker juste avant la 
pause.pause.

Avec un Chiellini un peu Avec un Chiellini un peu 
dépassé pour sa dernière avec dépassé pour sa dernière avec 
le maillot italien, la Squadra le maillot italien, la Squadra 
souffrait.souffrait.
L’ italie passait d’ailleurs tout L’italie passait d’ailleurs tout 

près de sombrer à l’heure de près de sombrer à l’heure de 
jeu. Sur une longue ouverture jeu. Sur une longue ouverture 
d’Otamendi, Di Maria osait d’Otamendi, Di Maria osait 
du gauche. C’t& it dévié par du gauche. C’t&it dévié par 
Emerson et prend la direction Emerson et prend la direction 

de la lucarne gauche. Mais de la lucarne gauche. Mais 
Donnarumma était vigilant.Donnarumma était vigilant.
L’Argentine poussait encore et L’Argentine poussait encore et 
toujours et s’offrait plusieurs toujours et s’offrait plusieurs 
opportunités. Et sur un contre opportunités. Et sur un contre 

initié par Messi, Dybala portait initié par Messi, Dybala portait 
le score à 3-0 en fin de match. le score à 3-0 en fin de match. 
L’Argentine s’offre donc un L’Argentine s’offre donc un 
succès de prestige mérité face à succès de prestige mérité face à 
l’ Italie !l’Italie !

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
de football, devrait de football, devrait 
disputer un match disputer un match 

amical préparatoire face à amical préparatoire face à 
son homologue iranienne, le son homologue iranienne, le 
dimanche 12 juin à Doha, en dimanche 12 juin à Doha, en 
vue des prochaines échéances, vue des prochaines échéances, 
a indiqué vendredi le chargé de a indiqué vendredi le chargé de 
communication de la Fédération communication de la Fédération 
algérienne (FAF), Salah-Bey algérienne (FAF), Salah-Bey 
Aboud.Aboud.
« Nous avons trouvé un accord « Nous avons trouvé un accord 
avec la Fédération pour la avec la Fédération pour la 
programmation d’un match programmation d’un match 
amical le 12 juin à Doha. Il reste amical le 12 juin à Doha. Il reste 
quelques détails administratifs quelques détails administratifs 
avant l’annonce officielle», a-t-avant l’annonce officielle», a-t-
il indiqué sur les ondes de la il indiqué sur les ondes de la 
radio nationale.radio nationale.
Avant le match face à l’ Iran, l’un Avant le match face à l’Iran, l’un 
des qualifiés pour le prochain des qualifiés pour le prochain 
Mondial 2022 au Qatar (21 Mondial 2022 au Qatar (21 
novembre - 18 décembre), la novembre - 18 décembre), la 
sélection algérienne entamera sélection algérienne entamera 
les qualifications (Gr.F) de la les qualifications (Gr.F) de la 

Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023, en recevant d’abord CAN-2023, en recevant d’abord 

l’Ouganda samedi au stade du l’Ouganda samedi au stade du 
5-juillet d’Alger (20h00), avant 5-juillet d’Alger (20h00), avant 

de se déplacer à Dar Es-Salaam de se déplacer à Dar Es-Salaam 
pour défier la Tanzanie le pour défier la Tanzanie le 

mercredi 8 juin, pour le compte mercredi 8 juin, pour le compte 
de la 2e journée. Le Niger est de la 2e journée. Le Niger est 
l’autre pensionnaire du groupe.l’autre pensionnaire du groupe.
L’Algérie et l’ Iran s’étaient déjà L’Algérie et l’Iran s’étaient déjà 
rencontrées le 27 mars 2018, rencontrées le 27 mars 2018, 
en match amical disputé à Graz en match amical disputé à Graz 
(Autriche), remporté par les (Autriche), remporté par les 
Iraniens (2-1).Iraniens (2-1).
Lors de la conférence de Lors de la conférence de 
pressetenue lundi au Centre pressetenue lundi au Centre 
technique national (CTN) de technique national (CTN) de 
Sidi Moussa, le sélectionneur Sidi Moussa, le sélectionneur 
national Djamel Belmadi a national Djamel Belmadi a 
exprimé son désir de jouer ce exprimé son désir de jouer ce 
match amical, pour donner aux match amical, pour donner aux 
7 nouveaux joueurs convoqués 7 nouveaux joueurs convoqués 
de temps de jeu.de temps de jeu.
Pour rappel, l’équipe nationale Pour rappel, l’équipe nationale 
reste sur une cruelle élimination reste sur une cruelle élimination 
en barrages de la Coupe du en barrages de la Coupe du 
monde 2022, au terme de la monde 2022, au terme de la 
double confrontation disputée double confrontation disputée 
les 25 et 29 mars dernier face au les 25 et 29 mars dernier face au 
Cameroun (aller : 1-0, retour : Cameroun (aller : 1-0, retour : 
1-2).1-2).

FOOT/ ÉQUIPE NATIONALE (PRÉPARATION) :
Algérie-Iran le 12 juin à Doha
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Les tribunes amovibles es tribunes amovibles 
installées au centre des installées au centre des 
conventions «Mohamed-conventions «Mohamed-

Benahmed» d’Oran, lors Benahmed» d’Oran, lors 
du précédent championnat du précédent championnat 
d’Afrique de judo des nations, d’Afrique de judo des nations, 
seront renforcées pour seront renforcées pour 
accueillir le plus grand nombre accueillir le plus grand nombre 
de spectateurs, lors de la 19e de spectateurs, lors de la 19e 
édition des Jeux méditerranéens édition des Jeux méditerranéens 
prévue à Oran à partir du 25 juin prévue à Oran à partir du 25 juin 
courant, a-t-on appris samedi courant, a-t-on appris samedi 
des organisateurs.des organisateurs.
De nouvelles tribunes seront De nouvelles tribunes seront 
installées «dans les prochains installées «dans les prochains 
jours» au niveau du site en jours» au niveau du site en 
question de manière à atteindre question de manière à atteindre 
au moins les 1.500 places, a au moins les 1.500 places, a 
indiqué à l’APS, le président de indiqué à l’APS, le président de 
la ligue régionale ouest de judo, la ligue régionale ouest de judo, 
Khaled Brahmi, qui fera office Khaled Brahmi, qui fera office 
de directeur de compétition lors de directeur de compétition lors 
des JM.des JM.

Au cours du précédent rendez-Au cours du précédent rendez-
vous continental de judo, tenu vous continental de judo, tenu 
du 26 au 29 mai dernier, le site du 26 au 29 mai dernier, le site 
aménagé à l’épreuve a été doté aménagé à l’épreuve a été doté 
de tribunes amovibles dont la de tribunes amovibles dont la 
capacité d’accueil avoisinait capacité d’accueil avoisinait 

les 450 places. Un état de fait les 450 places. Un état de fait 
déplu par le public qui n’a déplu par le public qui n’a 
pas pu assister en nombre à pas pu assister en nombre à 
l’événement.l’événement.
«Il faut savoir que le site en «Il faut savoir que le site en 
question n’a été mis à notre question n’a été mis à notre 

disposition que cinq jours disposition que cinq jours 
avant le début du championnat avant le début du championnat 
d’Afrique, ce qui n’a pas été d’Afrique, ce qui n’a pas été 
fait pour tout mettre à l’œuvre. fait pour tout mettre à l’œuvre. 
Mais comme il s’agissait d’une Mais comme il s’agissait d’une 
épreuve expérimentale, ça épreuve expérimentale, ça 

nous a permis de constater les nous a permis de constater les 
insuffisances dont la nécessité insuffisances dont la nécessité 
d’augmenter la capacité d’augmenter la capacité 
d’accueil du public», a encore d’accueil du public», a encore 
précisé Khaled Brahmi.précisé Khaled Brahmi.
Cet ancien champion algérien Cet ancien champion algérien 
en judo a, en outre, estimé que en judo a, en outre, estimé que 
les très bons résultats réalisés les très bons résultats réalisés 
par les sportifs algériens lors par les sportifs algériens lors 
du championnat d’Afrique en du championnat d’Afrique en 
décrochant sept médailles d’or décrochant sept médailles d’or 
ainsi que le trophée par équipes, ainsi que le trophée par équipes, 
attirera une grande affluence au attirera une grande affluence au 
Centre des conventions lors des Centre des conventions lors des 
épreuves de judo pendant les épreuves de judo pendant les 
JM.JM.
Pour rappel, le site abritera, Pour rappel, le site abritera, 
lors de la messe sportive lors de la messe sportive 
méditerranéenne, des méditerranéenne, des 
compétitions de quatre autres compétitions de quatre autres 
épreuves, à savoir, le Karaté-do, épreuves, à savoir, le Karaté-do, 
le Taekwondo, l’escrime et le le Taekwondo, l’escrime et le 
Tennis de table.Tennis de table.

JM-2022 :
Extension prochaine des tribunes amovibles du 

Centre des conventions Martinez : L’Argentine se bat comme des lions 
pour Messi

Le gardien argentin insiste e gardien argentin insiste 
sur l’ immense respect des sur l’immense respect des 
joueurs de l’Albiceleste joueurs de l’Albiceleste 

pour leur capitaine.pour leur capitaine.
Lionel Messi est le «meilleur Lionel Messi est le «meilleur 
du monde» et fait de ses du monde» et fait de ses 
coéquipiers argentins des «lions coéquipiers argentins des «lions 
qui se battent pour lui», déclare qui se battent pour lui», déclare 
Emiliano Martinez, après que Emiliano Martinez, après que 
la star du Paris Saint-Germain la star du Paris Saint-Germain 
a mené son équipe à la victoire a mené son équipe à la victoire 
3-0 contre l’ Italie lors de la 3-0 contre l’Italie lors de la 
Finalissima, mercredi.Finalissima, mercredi.
L’attaquant vétéran a livré une L’attaquant vétéran a livré une 
autre performance extrêmement autre performance extrêmement 

sûre sous les couleurs sûre sous les couleurs 
nationales - sans doute l’une de nationales - sans doute l’une de 
ses meilleures depuis plusieurs ses meilleures depuis plusieurs 
années - alors que l’Albiceleste années - alors que l’Albiceleste 
a démantelé les Azzurri devant a démantelé les Azzurri devant 
une foule comble à Wembley.une foule comble à Wembley.

«Nous avons le meilleur «Nous avons le meilleur 
joueur du monde»joueur du monde»

Avec le genre de performance Avec le genre de performance 
qui laisse penser que l’équipe de qui laisse penser que l’équipe de 
Lionel Scaloni pourrait devenir Lionel Scaloni pourrait devenir 
l’un des favoris pour la Coupe l’un des favoris pour la Coupe 
du monde 2022 au Qatar plus du monde 2022 au Qatar plus 
tard cette année - le plus grand tard cette année - le plus grand 
joyau qui manque à la couronne joyau qui manque à la couronne 

de Messi - Martinez a expliqué de Messi - Martinez a expliqué 
pourquoi ses compatriotes pourquoi ses compatriotes 
feront tout pour lui.feront tout pour lui.
«Il y a un an, nous n’étions rien «Il y a un an, nous n’étions rien 
et aujourd’hui nous sommes et aujourd’hui nous sommes 
candidats [à la Coupe du monde] candidats [à la Coupe du monde] 
parce que nous avons gagné des parce que nous avons gagné des 
titres», a déclaré Martinez cité titres», a déclaré Martinez cité 
par TUDN.par TUDN.
«Nous serons toujours candidats «Nous serons toujours candidats 
parce que nous avons le meilleur parce que nous avons le meilleur 
du monde (en Lionel Messi).du monde (en Lionel Messi).
«Nous sommes tous des lions «Nous sommes tous des lions 
qui se battent pour lui !»qui se battent pour lui !»

Qu’a dit Martinez à propos Qu’a dit Martinez à propos 

de la Finalissima ?de la Finalissima ?
La victoire dans la Finalissima La victoire dans la Finalissima 
- le nom informel donné à - le nom informel donné à 
la Coupe des champions la Coupe des champions 
CONMEBOL-UEFA lors de CONMEBOL-UEFA lors de 
sa première saison de retour sa première saison de retour 
depuis près de trois décennies depuis près de trois décennies 
- a été considérée par certains - a été considérée par certains 
comme un moindre triomphe comme un moindre triomphe 
que la Copa America, en raison que la Copa America, en raison 
de sa fonction de super coupe.de sa fonction de super coupe.
Mais Martinez n’est pas Mais Martinez n’est pas 
d’accord et affirme que la d’accord et affirme que la 
victoire de l’Argentine a montré victoire de l’Argentine a montré 
qu’elle était prête à reprendre qu’elle était prête à reprendre 

la compétition après une la compétition après une 
campagne décevante en Russie campagne décevante en Russie 
en 2018 : «C’était un titre en 2018 : «C’était un titre 
international.international.
«Pour nous, c’était une finale, «Pour nous, c’était une finale, 
nous la prenons comme nous la prenons comme 
officiellement entérinée par officiellement entérinée par 
l’UEFA et cela nous donne un l’UEFA et cela nous donne un 
peu plus de confiance. Les gens peu plus de confiance. Les gens 
disaient que nous n’avions pas disaient que nous n’avions pas 
affronté une grande équipe affronté une grande équipe 
européenne, ils ont gagné l’Euro européenne, ils ont gagné l’Euro 
et aujourd’hui nous montrons et aujourd’hui nous montrons 
que nous sommes au niveau de que nous sommes au niveau de 
tout le monde.»tout le monde.»

Les vététiste du club es vététiste du club 
CSG Dar El Beida ont CSG Dar El Beida ont 
dominé la 4ème manche dominé la 4ème manche 

de la coupe d’Algérie 2022 de la coupe d’Algérie 2022 
de VTT dans la spécialité « de VTT dans la spécialité « 
Downhill» (descente), disputée Downhill» (descente), disputée 
sur un circuit de 2,5 kilomètres sur un circuit de 2,5 kilomètres 
au Parc naturel El Meddad de au Parc naturel El Meddad de 
Theniet El Had, dans la wilaya Theniet El Had, dans la wilaya 
de Tissemssilt.de Tissemssilt.
Les vététistes du club Sports Les vététistes du club Sports 
de Glisse de Dar El Beida ont de Glisse de Dar El Beida ont 

occupé les trois premières occupé les trois premières 
places du podium grâce places du podium grâce 
à Bouchachia Chouaib, à Bouchachia Chouaib, 
vainqueur de la course vainqueur de la course 
devant ces deux co-équipiers devant ces deux co-équipiers 
Mohamed Naâmaoui et Adjerid Mohamed Naâmaoui et Adjerid 
Imad.Imad.
Cette compétition de deux Cette compétition de deux 
jours, organisée par le club de jours, organisée par le club de 
Theniet El Had de VTT, en Theniet El Had de VTT, en 
collaboration avec la fédération collaboration avec la fédération 
algérienne de cyclisme, a algérienne de cyclisme, a 

enregistré la participation de enregistré la participation de 
plus de 30 coureurs de 17 ans et plus de 30 coureurs de 17 ans et 
plus représentant d’une dizaine plus représentant d’une dizaine 
de clubs de cyclisme du pays.de clubs de cyclisme du pays.
Cette compétition de la Coupe Cette compétition de la Coupe 
VTT est composée de six VTT est composée de six 
manches dont la cinquième manches dont la cinquième 
aura lieu le mois de septembre aura lieu le mois de septembre 
à Cherchell et la sixième et à Cherchell et la sixième et 
dernière manche est prévue dernière manche est prévue 
dans la forêt de Baïnem dans la forêt de Baïnem 
(Alger), en novembre prochain.(Alger), en novembre prochain.

COUPE D’ALGÉRIE VTT DE DESCENTE :
Les vététistes du club CSG Dar El Beida dominent

L’Angleterre s’incline en Hongrie

A A l’instar de la France, l’instar de la France, 
l’Angleterre a mal l’Angleterre a mal 
démarré son parcours démarré son parcours 

en Ligue des Nations. Elle a été en Ligue des Nations. Elle a été 
défaite par la Hongrie (1-0).défaite par la Hongrie (1-0).
Les Three Lions se sont pris les Les Three Lions se sont pris les 
pieds dans le tapis d’entrée en pieds dans le tapis d’entrée en 
Ligue des Nations. Ce samedi, Ligue des Nations. Ce samedi, 
à Budapest, ils ont été dominés à Budapest, ils ont été dominés 
par la Hongrie. Un revers pour par la Hongrie. Un revers pour 
le moins surprenante, surtout le moins surprenante, surtout 
que c’est leur premier face aux que c’est leur premier face aux 
Magyars depuis soixante ans.Magyars depuis soixante ans.
Un seul but a été inscrit dans Un seul but a été inscrit dans 
cette rencontre. Et c’était sur un cette rencontre. Et c’était sur un 
pénalty accordé aux locaux. A la pénalty accordé aux locaux. A la 
63e minute de jeu, Reece James, 63e minute de jeu, Reece James, 
qui vient de faire son entrée en qui vient de faire son entrée en 
jeu, a laissé trainer sa main sur jeu, a laissé trainer sa main sur 
l’épaule d’Artur Dias et l’arbitre l’épaule d’Artur Dias et l’arbitre 

a indiqué le petit point blanc de a indiqué le petit point blanc de 
la surface. Dominik Sboloszai la surface. Dominik Sboloszai 
s’est donné à cœur joie pour s’est donné à cœur joie pour 
transformer la sentence.transformer la sentence.
Une Angleterre inoffensiveUne Angleterre inoffensive
A 1-0 pour la Hongrie, on A 1-0 pour la Hongrie, on 
attendait un sursaut d’orgueil attendait un sursaut d’orgueil 
de la part des Anglais. Il n’est de la part des Anglais. Il n’est 
jamais venu. Il n’y a même eu jamais venu. Il n’y a même eu 
qu’une seule petite alerte sur les qu’une seule petite alerte sur les 
buts des locaux. A la 77e minute, buts des locaux. A la 77e minute, 
Conor Coady a placé une reprise Conor Coady a placé une reprise 
sur un centre de James et qui est sur un centre de James et qui est 
passé hors cadre.passé hors cadre.
On était même plus proche du On était même plus proche du 
break que de l’égalisation dans break que de l’égalisation dans 
cette partie. A la 82e minute, cette partie. A la 82e minute, 
Andras Schafer a manqué d’un Andras Schafer a manqué d’un 
rien de mettre les siens à l’abri. rien de mettre les siens à l’abri. 
Une tentative non convertie Une tentative non convertie 

que les hommes de Marco que les hommes de Marco 
Rossi n’ont finalement pas eu à Rossi n’ont finalement pas eu à 
regretter.regretter.
Le score n’a plus évolué et Le score n’a plus évolué et 
les Three Lions ont donc dû les Three Lions ont donc dû 
s’ incliner. A leur décharge, s’incliner. A leur décharge, 
ils n’évoluaient pas avec leur ils n’évoluaient pas avec leur 
équipe-type. Loin s’en faut. équipe-type. Loin s’en faut. 
Leur sélectionneur a dû bricoler, Leur sélectionneur a dû bricoler, 
alignant notamment deux alignant notamment deux 
joueurs de West Ham dans le joueurs de West Ham dans le 
onze de départ. James Justin et onze de départ. James Justin et 
Jarrod Bowen ont notamment Jarrod Bowen ont notamment 
honoré leurs premières capes honoré leurs premières capes 
avec la sélection de Perfide avec la sélection de Perfide 
Albion.Albion.
A noter que ce revers de A noter que ce revers de 
l’Angleterre est son tout premier l’Angleterre est son tout premier 
en temps réglementaire depuis en temps réglementaire depuis 
2020. Un coup d’arrêt dont 2020. Un coup d’arrêt dont 

Gareth Southgate se serait bien Gareth Southgate se serait bien 
passé certainement. Et il ne sera passé certainement. Et il ne sera 
pas facile de rebondir puisque pas facile de rebondir puisque 

Kane et consorts devront aller Kane et consorts devront aller 
se frotter ensuite à l’Allemagne se frotter ensuite à l’Allemagne 
et à l’ Italie.et à l’Italie.
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INVASION RUSSE :

Moscou affirme que des unités ukrainiennes se 
retirent de Sievierodonetsk

L’L’Ukraine affirme Ukraine affirme 
avoir fait reculer les avoir fait reculer les 
forces russes dans forces russes dans 

Sievierodonetsk, ville clé de la Sievierodonetsk, ville clé de la 
région du Donbass où Moscou région du Donbass où Moscou 
concentre son offensive dans concentre son offensive dans 
l’espoir d’en prendre totalement l’espoir d’en prendre totalement 
le contrôle.le contrôle.
- C’est dans cette région du - C’est dans cette région du 
Donbass que se joue désormais Donbass que se joue désormais 
une «guerre d’usure», sur une «guerre d’usure», sur 
le long terme, a averti le le long terme, a averti le 
secrétaire général de l’Otan, secrétaire général de l’Otan, 
Jens Stoltenberg.Jens Stoltenberg.
- Après 100 jours de guerre, - Après 100 jours de guerre, 
la Russie affirme avoir la Russie affirme avoir 
rempli certains des objectifs rempli certains des objectifs 
de «l’opération militaire de «l’opération militaire 
spéciale» qu’elle a déclenchée spéciale» qu’elle a déclenchée 
pour «dénazifier» l’Ukraine pour «dénazifier» l’Ukraine 
et protéger sa population et protéger sa population 
russophone.russophone.
Moscou affirme que des unités Moscou affirme que des unités 
ukrainiennes se retirent de ukrainiennes se retirent de 
Sievierodonetsk. L’armée russe Sievierodonetsk. L’armée russe 
affirme ce samedi que des affirme ce samedi que des 
unités militaires ukrainiennes unités militaires ukrainiennes 
se retirent de la ville clé de se retirent de la ville clé de 
Sievierodonetsk, dans l’est Sievierodonetsk, dans l’est 
de l’Ukraine, en proie à de de l’Ukraine, en proie à de 
furieux combats entre Kyiv et furieux combats entre Kyiv et 
les troupes du Kremlin. «Des les troupes du Kremlin. «Des 
unités de l’armée ukrainienne, unités de l’armée ukrainienne, 
ayant subi des pertes critiques ayant subi des pertes critiques 
lors des combats pour lors des combats pour 
Sievierodonetsk (jusqu’à 90% Sievierodonetsk (jusqu’à 90% 
dans plusieurs unités), se dans plusieurs unités), se 
retirent vers Lyssytchansk», retirent vers Lyssytchansk», 
une grande ville voisine, a une grande ville voisine, a 
déclaré le ministère russe de la déclaré le ministère russe de la 
Défense dans un communiqué.Défense dans un communiqué.
Kyiv fustige l’appel de Macron Kyiv fustige l’appel de Macron 
à «ne pas humilier la Russie». à «ne pas humilier la Russie». 
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
ukrainienne, Dmytro Kouleba, ukrainienne, Dmytro Kouleba, 
fustige ce samedi les appels fustige ce samedi les appels 
d’Emmanuel Macron à ne pas d’Emmanuel Macron à ne pas 
«humilier» la Russie. «Les «humilier» la Russie. «Les 
appels à éviter d’humilier la appels à éviter d’humilier la 
Russie ne peuvent qu’humilier Russie ne peuvent qu’humilier 
la France ou tout autre pays. la France ou tout autre pays. 
Car c’est la Russie qui Car c’est la Russie qui 
s’humilie. Nous ferions tous s’humilie. Nous ferions tous 
mieux de nous concentrer sur mieux de nous concentrer sur 
la façon de remettre la Russie la façon de remettre la Russie 
à sa place. Cela apportera à sa place. Cela apportera 
la paix et sauvera des vies», la paix et sauvera des vies», 
tacle Kouleba dans un tweet. Il tacle Kouleba dans un tweet. Il 
réagit aux propos du président réagit aux propos du président 
français tenus vendredi français tenus vendredi 
soir dans une interview à la soir dans une interview à la 
presse quotidienne régionale. presse quotidienne régionale. 
Il a également affirmé que Il a également affirmé que 
l’objectif était «pour que le l’objectif était «pour que le 
jour où les combats cesseront, jour où les combats cesseront, 
nous puissions bâtir un nous puissions bâtir un 
chemin de sortie par les voies chemin de sortie par les voies 
diplomatiques».diplomatiques».
Plus de 700 enquêtes ouvertes Plus de 700 enquêtes ouvertes 
pour collaboration avec pour collaboration avec 
l’ennemi en Ukraine. Le maire l’ennemi en Ukraine. Le maire 
de la ville ukrainienne de de la ville ukrainienne de 

Kupyansk, Gennady Matsegora, Kupyansk, Gennady Matsegora, 
fait partie des centaines de fait partie des centaines de 
citoyens accusés d’avoir citoyens accusés d’avoir 
collaboré avec l’envahisseur. collaboré avec l’envahisseur. 
Il encourt jusqu’à 15 ans de Il encourt jusqu’à 15 ans de 
prison. Comme le rappelle The prison. Comme le rappelle The 
Guardian, au troisième jour Guardian, au troisième jour 
de l’invasion, l’édile a reçu de l’invasion, l’édile a reçu 
un appel d’un commandant de un appel d’un commandant de 
l’armée russe alors que celle-l’armée russe alors que celle-
ci était déjà aux portes de sa ci était déjà aux portes de sa 
ville, située dans le nord-est ville, située dans le nord-est 
de la région de Kharkiv. Dans de la région de Kharkiv. Dans 
la foulée, Matsegora a diffusé la foulée, Matsegora a diffusé 
une vidéo dans laquelle il une vidéo dans laquelle il 
explique avoir pris «la décision explique avoir pris «la décision 
de négocier afin d’éviter des de négocier afin d’éviter des 
morts». Il a ensuite remis sa morts». Il a ensuite remis sa 
ville aux mains des Russes. Il ville aux mains des Russes. Il 
aurait depuis fourni transports, aurait depuis fourni transports, 
logements, carburant et logements, carburant et 
nourriture aux soldats russes. nourriture aux soldats russes. 
Comme Kupyansk est toujours Comme Kupyansk est toujours 
sous occupation, Matsegora sous occupation, Matsegora 
n’a pas encore été arrêté. Mais n’a pas encore été arrêté. Mais 
dans d’autres localités où dans d’autres localités où 
l’armée russe a été repoussée, l’armée russe a été repoussée, 
les autorités ukrainiennes ont les autorités ukrainiennes ont 
arrêté des personnes suspectées arrêté des personnes suspectées 
de collaboration. La procureure de collaboration. La procureure 
générale d’Ukraine, Iryna générale d’Ukraine, Iryna 
Venediktova, affirme que début Venediktova, affirme que début 
mai, il y avait plus de 700 mai, il y avait plus de 700 
enquêtes ouvertes pour trahison enquêtes ouvertes pour trahison 
et 700 autres pour collaboration.et 700 autres pour collaboration.
Quatre volontaires militaires Quatre volontaires militaires 
étrangers tués en Ukraine. étrangers tués en Ukraine. 
Quatre militaires volontaires Quatre militaires volontaires 
étrangers dont un Français étrangers dont un Français 
ont été tués en combattant ont été tués en combattant 
l’invasion russe en Ukraine, l’invasion russe en Ukraine, 
annonce ce samedi la Légion annonce ce samedi la Légion 
internationale de défense de internationale de défense de 
l’Ukraine, organisme officiel l’Ukraine, organisme officiel 
des combattants volontaires des combattants volontaires 
étrangers. La Légion a cité les étrangers. La Légion a cité les 
noms d’un Néerlandais d’un noms d’un Néerlandais d’un 
Australien, d’un Allemand et Australien, d’un Allemand et 
d’un Français, sans préciser d’un Français, sans préciser 
la date ni les circonstance de la date ni les circonstance de 
leur mort. «Nous avons perdu leur mort. «Nous avons perdu 
nos frères au combat mais leur nos frères au combat mais leur 
bravoure, leur mémoire et leur bravoure, leur mémoire et leur 

héritage nous inspireront à héritage nous inspireront à 
jamais», écrit la Légion dans un jamais», écrit la Légion dans un 
communiqué posté sur sa page communiqué posté sur sa page 
Facebook. Le ministère français Facebook. Le ministère français 
des Affaires étrangères avait des Affaires étrangères avait 
lui-même indiqué vendredi lui-même indiqué vendredi 
qu’«un combattant [français] qu’«un combattant [français] 
parti comme volontaire» avait parti comme volontaire» avait 
été tué «dans des combats» en été tué «dans des combats» en 
Ukraine.Ukraine.
L’armée russe jette «tout son L’armée russe jette «tout son 
poids» sur Sievierodonetsk. poids» sur Sievierodonetsk. 
L’Ukraine a affirmé samedi L’Ukraine a affirmé samedi 
que la Russie avait jeté toutes que la Russie avait jeté toutes 
ses forces disponibles dans la ses forces disponibles dans la 
bataille pour Sievierodonetsk. bataille pour Sievierodonetsk. 
«La situation dans toute la «La situation dans toute la 
région est extrêmement difficile. région est extrêmement difficile. 
Les combats se concentrent Les combats se concentrent 
actuellement à Sievierodonetsk actuellement à Sievierodonetsk 
car d’après ce que nous avons car d’après ce que nous avons 
pu comprendre, l’armée russe pu comprendre, l’armée russe 
a jeté tout son poids et ses a jeté tout son poids et ses 
réserves» dans cette bataille, réserves» dans cette bataille, 
a déclaré le gouverneur de la a déclaré le gouverneur de la 
région de Lougansk, Serhyi région de Lougansk, Serhyi 
Haïdaï, dans une interview Haïdaï, dans une interview 
postée sur ses réseaux sociaux postée sur ses réseaux sociaux 
officiels.officiels.
Un photographe combattant Un photographe combattant 
d’Azovstal distingué en d’Azovstal distingué en 
Pologne. Dmytro Kozatskyi, Pologne. Dmytro Kozatskyi, 
chargé des relations avec la chargé des relations avec la 
presse et les journalistes pendant presse et les journalistes pendant 
le siège de l’aciérie d’Azovstal, le siège de l’aciérie d’Azovstal, 
a été récompensé vendredi par a été récompensé vendredi par 
un prix spécial lors du festival un prix spécial lors du festival 
de photo polonais Grand Press de photo polonais Grand Press 
Photo. Ses clichés des soldats Photo. Ses clichés des soldats 
retranchés dans les sous-sols de retranchés dans les sous-sols de 
l’usine, à Marioupol, ont fait le l’usine, à Marioupol, ont fait le 
tour du monde. Lui se trouve tour du monde. Lui se trouve 
désormais dans un camp russe. désormais dans un camp russe. 
«Nous espérons et nous croyons «Nous espérons et nous croyons 
qu’il viendra en personne l’an qu’il viendra en personne l’an 
prochain chercher son prix. prochain chercher son prix. 
Nous l’attendons, en vie», a fait Nous l’attendons, en vie», a fait 
savoir le jury vendredi soir.savoir le jury vendredi soir.
La mère du combattant français La mère du combattant français 
tué en Ukraine témoigne. On tué en Ukraine témoigne. On 
connaît désormais son prénom à connaît désormais son prénom à 
elle - Catherine - mais toujours elle - Catherine - mais toujours 
pas celui de son fils, un homme pas celui de son fils, un homme 

de 32 ans ayant rejoint la Légion de 32 ans ayant rejoint la Légion 
internationale de défense internationale de défense 
ukrainienne, tué dans l’est du ukrainienne, tué dans l’est du 
pays. Sa mort a été annoncée pays. Sa mort a été annoncée 
par les autorités françaises par les autorités françaises 
vendredi. Catherine a précisé vendredi. Catherine a précisé 
sur Europe 1 qu’il avait été tué sur Europe 1 qu’il avait été tué 
le 1er juin, dans la région de le 1er juin, dans la région de 
Kharkiv, «mortellement blessé Kharkiv, «mortellement blessé 
par des «tirs d’artillerie». «Je par des «tirs d’artillerie». «Je 
suis très fière de lui», a-t-elle suis très fière de lui», a-t-elle 
souligné. Son fils avait une fille souligné. Son fils avait une fille 
de huit ans en France. «Il nous de huit ans en France. «Il nous 
aimait mais il avait décidé de aimait mais il avait décidé de 
faire cela. Il voulait faire cela. faire cela. Il voulait faire cela. 
Quand on aime son enfant, on Quand on aime son enfant, on 
respecte ses choix, raconte sa respecte ses choix, raconte sa 
mère. Il a donné sa vie pour mère. Il a donné sa vie pour 
une très belle cause. On est très une très belle cause. On est très 
malheureux. Il n’y a rien de malheureux. Il n’y a rien de 
pire au monde que de perdre un pire au monde que de perdre un 
enfant. Il avait trouvé sa place. enfant. Il avait trouvé sa place. 
Il se sentait très bien là-bas».Il se sentait très bien là-bas».
L’opération russe dans le L’opération russe dans le 
Donbass décryptée par les Donbass décryptée par les 
Britanniques. Les forces Britanniques. Les forces 
russes s’acharnent sur l’Est russes s’acharnent sur l’Est 
de l’Ukraine où ils combinent de l’Ukraine où ils combinent 
bombardements massifs et bombardements massifs et 
tirs d’artillerie pour tenter de tirs d’artillerie pour tenter de 
s’imposer, selon Londres. Les s’imposer, selon Londres. Les 
opérations aériennes des forces opérations aériennes des forces 
russes ne sont quasiment plus russes ne sont quasiment plus 
que des frappes utilisant des que des frappes utilisant des 
missiles sol-air dans l’espoir missiles sol-air dans l’espoir 
de bloquer les redéploiements de bloquer les redéploiements 
ukrainiens, explique le ministère ukrainiens, explique le ministère 
britannique de la Défense dans britannique de la Défense dans 
son dernier briefing quotidien son dernier briefing quotidien 
sur la guerre. Mais ces frappes sur la guerre. Mais ces frappes 
n’ont pour l’instant pas un n’ont pour l’instant pas un 
«impact significatif» sur le «impact significatif» sur le 
conflit et les Russes perdent pas conflit et les Russes perdent pas 
mal e munitions.mal e munitions.
L’invasion russe ne fait pas L’invasion russe ne fait pas 
dévier la Suisse de son axe dévier la Suisse de son axe 
neutre. La Suisse a insisté neutre. La Suisse a insisté 
vendredi sur l’interdiction du vendredi sur l’interdiction du 
transfert de matériel de guerre transfert de matériel de guerre 
helvétique vers l’Ukraine via helvétique vers l’Ukraine via 
un pays tiers, conformément un pays tiers, conformément 
à sa doctrine de neutralité à sa doctrine de neutralité 
militaire. La livraison de militaire. La livraison de 

matériel de guerre sous forme matériel de guerre sous forme 
d’éléments d’assemblage d’éléments d’assemblage 
ou de pièces détachées à ou de pièces détachées à 
des entreprises d’armement des entreprises d’armement 
européennes restera cependant européennes restera cependant 
possible, même si le matériel de possible, même si le matériel de 
guerre fabriqué est susceptible guerre fabriqué est susceptible 
d’être envoyé en Ukraine, a d’être envoyé en Ukraine, a 
décidé le Conseil fédéral. La décidé le Conseil fédéral. La 
Suisse a reçu de l’Allemagne Suisse a reçu de l’Allemagne 
et du Danemark des demandes et du Danemark des demandes 
de transmission de matériel de de transmission de matériel de 
guerre à l’Ukraine, a indiqué le guerre à l’Ukraine, a indiqué le 
gouvernement de Berne dans gouvernement de Berne dans 
un communiqué.un communiqué.
L’Ukraine entre en scène aux L’Ukraine entre en scène aux 

législatives.législatives.
Les Russes contrôlent un Les Russes contrôlent un 
cinquième de l’Ukraine. Depuis cinquième de l’Ukraine. Depuis 
l’invasion de l’Ukraine lancée l’invasion de l’Ukraine lancée 
par Vladimir Poutine le 24 par Vladimir Poutine le 24 
février, son armée a triplé la février, son armée a triplé la 
portion de territoire ukrainien portion de territoire ukrainien 
qu’elle contrôle : avec la qu’elle contrôle : avec la 
péninsule de Crimée et les péninsule de Crimée et les 
territoires occupés du Donbass territoires occupés du Donbass 
et du sud de l’Ukraine, la Russie et du sud de l’Ukraine, la Russie 
contrôle désormais près de 125 contrôle désormais près de 125 
000 km², selon le président 000 km², selon le président 
Zelensky.Zelensky.
Le terrible bilan de 100 jours de Le terrible bilan de 100 jours de 
guerre à Marioupol. «Pendant guerre à Marioupol. «Pendant 
ces cent jours (de guerre), les ces cent jours (de guerre), les 
forces d’occupation ont presque forces d’occupation ont presque 
réduit Marioupol en cendres», réduit Marioupol en cendres», 
a dénoncé vendredi son maire a dénoncé vendredi son maire 
Vadym Boychenko. Résultat : Vadym Boychenko. Résultat : 
«plus de 22 000 civils tués, «plus de 22 000 civils tués, 
1 300 immeubles détruits et 1 300 immeubles détruits et 
47 000 personnes déportées en 47 000 personnes déportées en 
Russie» ou dans les territoires Russie» ou dans les territoires 
sous contrôle des séparatistes sous contrôle des séparatistes 
prorusses, a-t-il affirmé.prorusses, a-t-il affirmé.
Les soldats russes ont été Les soldats russes ont été 
contraints de reculer à contraints de reculer à 
Sievierodonetsk, selon Serhyi Sievierodonetsk, selon Serhyi 
Haïdaï, gouverneur de la Haïdaï, gouverneur de la 
région de Louhansk. «Ils ne région de Louhansk. «Ils ne 
l’ont pas entièrement capturé. l’ont pas entièrement capturé. 
Et si auparavant, on avait une Et si auparavant, on avait une 
situation difficile avec environ situation difficile avec environ 
70 % (de la ville) capturée, 70 % (de la ville) capturée, 
actuellement ils ont été actuellement ils ont été 
repoussés de 20 %. Ils subissent repoussés de 20 %. Ils subissent 
d’immenses pertes humaines», d’immenses pertes humaines», 
a-t-il dit, en dépit d’un déluge a-t-il dit, en dépit d’un déluge 
de feu. «Ils bombardent de feu. «Ils bombardent 
nos positions pendant des nos positions pendant des 
heures, puis ils envoient heures, puis ils envoient 
une compagnie de soldats une compagnie de soldats 
fraîchement mobilisés, ils fraîchement mobilisés, ils 
meurent, ils comprennent alors meurent, ils comprennent alors 
qu’il y a encore des foyers de qu’il y a encore des foyers de 
résistance, et ils recommencent résistance, et ils recommencent 
à bombarder. C’est ce qui est en à bombarder. C’est ce qui est en 
train de se passer au quatrième train de se passer au quatrième 
mois» de guerre, a expliqué M. mois» de guerre, a expliqué M. 
Haïdaï.Haïdaï.
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Nouveauté...Microsoft Edge va faciliter le partage 
de fichiers entre PC et smartphone

La Google Pixel Tablet en passe de concurrencer 
l’iPad grâce à cette fonctionnalité ?

Le prochain laptop pourrait être 

présenté ce lundi 6 juin durant 

la WWDC 2022. Et vous, quels 

seraient les nouveautés qui vous 

feraient craquer pour ce nouveau 

MacBook ?

Le Mac le plus vendu d’Apple 

s’apprête à subir une mise à jour 

d’ampleur, et il se pourrait bien que 

nous n’ayons plus que quelques 

jours à patienter pour découvrir ce 

nouveau modèle.

Un MacBook Air plus coloré, mais 

aussi plus puissant ?

Cela fait déjà quelques mois que 

plusieurs bruits de couloir nous 

donnent un aperçu de ce nouveau 

MacBook Air.

Côté design tout d’abord, ce nouveau 

laptop d’Apple pourrait subir une 

cure de jouvence avec un design 

entièrement revu. L’ordinateur 

portable conserverait sa finesse, 

mais se parerait de nouvelles 

couleurs plus chatoyantes, à l’instar 

de l’iMac M1 sorti en 2021. L’écran 

perdrait également ses grosses 

bordures, mais conserverait une 

dalle LCD.

Si l’on suit la tendance initiée par 

le MacBook Pro 14 pouces, le 

MacBook Air 2022 pourrait aussi 

marquer le retour du port MagSafe, 

tant aimé des utilisateurs historiques 

du Mac. Celui-ci évitera ainsi à 

nouveau à l’ordinateur de faire un 

vol plané si quelqu’un se prend les 

pieds dans le câble de charge.

Enfin, ce MacBook Air pourrait être 

le premier à utiliser un processeur 

M2. Sa présentation à la WWDC 

aurait donc du sens, car Apple 

s’adresse durant cet événement 

avant tout aux développeurs et ne 

devrait pas manquer de vanter les 

performances de sa nouvelle puce.

Microsoft Edge va se 
doter prochainement 
d›une nouvelle 

fonctionnalité plutôt pratique. 
Baptisée Drop, elle permettra 
aux utilisateurs de transférer 
leurs fichiers sur d›autres 
appareils sur lesquels est 
installé le navigateur internet. 
Au fil des années, Microsoft 
Edge s›est doté de 
nombreuses fonctionnalités 
supplémentaires et le travail du 
géant américain a visiblement 
payé puisque Edge est 
devenu le second navigateur 
le plus utilisé au monde. 
Depuis début mai 2022, 

Edge propose un VPN gratuit 
intégré. Malheureusement, 
il reste moins efficace qu›un 
VPN classique, la faute à 
l’impossibilité de masquer sa 
géolocalisation.
Or, la prochaine nouveauté à 
venir sur Edge concernera le 
partage de fichiers. A l›heure 
actuelle, il n›existe pas 36 
solutions pour transférer 
ses fichiers d›un appareil à 
un autre. Généralement, les 
utilisateurs envoient leurs 
fichiers par mail ou optent 
pour Google Drive, qui permet 
depuis peu d›ailleurs d›utiliser 
des raccourcis clavier pour 

copier, couper et coller.
Microsoft compte proposer 
une autre alternative à ses 
utilisateurs. Comme le révèlent 
nos confrères du site Neowin, 
le constructeur américain 
travaille sur une fonction native 
qui permettra de partager ses 
fichiers entre vos appareils où 
le navigateur est installé. 
Notez que la fonction Drop 
semble être basée sur OneDrive, 
la solution de stockage sur 
le cloud de Microsoft. En 
effet, on remarque dans la 
colonne la quantité d’espace 
occupé et libre restant. En 
outre, Drop affiche un QR 
Code pour télécharger la 

version mobile de Edge, au 
cas où vous n›utiliseriez pas 
encore le navigateur sur votre 
smartphone. Malheureusement, 
il est impossible pour 
l›utilisateur lambda d’essayer 
Drop pour l’instant. 
En effet, la fonctionnalité 
est uniquement disponible 
pour les utilisateurs de Edge 
Canary 104, la dernière version 
du navigateur réservée aux 
développeurs. Néanmoins et 
comme le montrent les captures 
d’écran partagée pour Neowin, 
si vous êtes dans ce cas précis, 
vous pouvez activer Drop 
depuis l’onglet Apparence dans 
les Paramètres du navigateur. 

Il y a quelques semaines, alors 
que se déroulait la I/O 2022, la 
firme de Mountain View levait 
le voile sur la Google Pixel 
Tablet. Avec cette annonce, 
le géant américain révélait 
alors un retour inespéré dans 
le monde des tablettes tactiles 
Android.
À ce jour, nous n’en savons 
en réalité que très peu sujet 
de la Pixel Tablet. En dehors 
du fait qu’elle sera équipée 
d’une puce Tensor de deuxième 
génération, que deux caméras 
seront embarquées et qu’elle 
est prévue pour débarquer 
sur le marché au cours de 
l’année 2023, Google est resté 

relativement mystérieux quant 
à ses intentions avec cette 
nouvelle tablette.
Un stylet pour la Pixel Tablet ?
Récemment, le site NuGiz 
a déniché une information 
relativement intéressante, qui 
pourrait bien laisser présager 
de la stratégie de Google avec 
sa future tablette Pixel. En effet, 
le site a repéré qu’une tablette 
Google, portant le nom de code 
« Tangor », avait été certifiée, et 
que celle-ci était donc conforme 
aux normes USI (Universal 
Stylus Initiative). Pour 
information, USI est un groupe 
qui a pour mission de rendre 
universel l’usage de stylets 

actifs sur tous types d’appareils.
S’il n’est pas encore officiel 
que le nom « Tangor » fasse 
référence à la tablette de Google, 
tout porte à croire qu’il s’agirait 
bien de cette dernière. Ainsi, 
bien qu’elle sera probablement 
équipée de son propre modèle 
de stylet, la Pixel Tablet 
disposerait d’une compatibilité 
avec n’importe quel stylet 
certifié USI. Elle viendrait alors 
titiller la marque à la pomme et 
son Apple Pencil, qui, lui, n’est 
compatible qu’avec les iPad.
De leur côté, les Chromebooks 

prennent déjà en charge les 
stylets certifiés USI, qui 
bénéficient dorénavant de la 
norme 2.0. Celle-ci permet 
notamment aux stylets de 
se charger sans fil à 1 W 
via n’importe quel appareil 
compatible. Quoi qu›il en soit, 
si Google a tenu à prendre les 
devants pour annoncer sa Pixel 
Tablet, le constructeur va sans 
doute nous laisser patienter 
encore un peu avant de nous 
dévoiler tous les secrets de sa 
future tablette Android.
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Le virus de la variole du singe 
était jusqu’à maintenant 
présent uniquement de 

façon sporadique en Afrique du 
centre et de l’Ouest, à proximité 
des forêts tropicales humides. 
Depuis quelques semaines, 
plusieurs centaines de cas ont été 
décrits dans des zones urbaines et 
dans des pays habituellement non 
touchés par le virus. Que savons-
nous de ce virus ? Une pandémie 
mondiale est-elle possible ?
La variole du singe ou 
orthopoxvirose simienne est 
une maladie infectieuse causée 
par un virus enveloppé à ADN 
double brin. Celui-ci est transmis 
à l’Homme via des animaux 
contaminés, le plus souvent des 
rongeurs. La contamination se 
fait par contact direct avec du 
sang, des liquides biologiques ou 
des lésions cutanées ou par les 
muqueuses. Les humains peuvent 
se contaminer les uns les autres par 
des contacts étroits et prolongés, 
avec des sécrétions respiratoires, 

des lésions cutanées ou des objets. 
Le virus est donc beaucoup moins 
contagieux que le variant Omicron 
du SARS-CoV-2. 
Une nouvelle pandémie est-elle 

à craindre ?
Le premier cas de contamination 
humaine a été décrit en 1970 en 
Afrique centrale. Tous les autres 
cas identifiés depuis en Afrique 
centrale ou en Afrique de l’Ouest 
sont survenus en zone rurale, 
autour des forêt tropicales. En 
2003, une épidémie de variole 
du singe s’est déclarée aux USA 
(70 cas). Les hôtes intermédiaires 
étaient des chiens de prairie ayant 
séjourné avec des cricétomes 
des savanes et des loirs en 
provenance du Ghana. De 2018 à 
2021, plusieurs cas humains ont 
été signalés chez des voyageurs 
en provenance du Nigeria. En 
mai 2022, plusieurs centaines 
de cas ont été communiqués 
dans des pays non endémiques. 
Pour le moment, l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS) se 

veut rassurante et ne craint pas de 
nouvelle pandémie. 

Quels sont les symptômes ?
Les symptômes ressemblent à 
ceux de la variole de l’Homme 
même s’ils sont moins graves. 
Pendant les cinq premiers jours, 
le patient a de la fièvre, des maux 
de tête intenses, des ganglions, 
des douleurs musculaires, une 
grande fatigue. L’éruption cutanée 
survient ensuite. Elle est localisée 
principalement sur le visage, la 
muqueuse buccale, les paumes des 
mains et la plante des pieds. Les 
lésions évoluent puis guérissent 
spontanément la plupart du 
temps en 2 à 4 semaines. Chez 
les sujets fragiles (enfants, 
immunodéprimés), la maladie 
peut être grave. Le taux de létalité 
est de 3 à 6 %.

Le vaccin contre la variole de 
l’Homme est-il protecteur ?

À la suite de l’éradication de la 
variole dans le monde en 1980, 
il n’y a plus de campagne de 
vaccination antivariolique. Ce 

vaccin protégeait également 
contre la variole du singe mais 
n’est plus disponible aujourd’hui. 
Un vaccin plus récent a été 
approuvé en 2019. Il est pour le 
moment disponible uniquement 
pour les personnes risquant d’être 
exposées comme les personnels de 
laboratoire et les professionnels de 
santé.

Quels sont les traitements 
disponibles ?

Les traitements actuellement 
disponibles visent à soulager 
les symptômes et à prévenir les 
complications. En 2022, une 
nouvelle molécule, le tecovirimat, 
a été homologuée dans la prise 
en charge de la variole du singe. 
Les personnes en contact avec 
des patients présumés contaminés 
doivent appliquer les précautions 
habituelles de lutte anti-
infectieuse.

Qu’entend-on par diététicien, 
nutritionniste, médecin-
nutritionniste et diététicien-

nutritionniste ? Si ces professionnels 
ont pour point commun de 
s’occuper, chacun à leur niveau, 
de votre alimentation, ils n’ont pas 
suivi les mêmes formations et ont 
une fonction bien différente. Tour 
d’horizon de ces métiers.
Ces professionnels de santé de la 
nutrition ont tous un point commun 
: ils répondent à des problèmes liés 
à l’alimentation. Mais alors, peut-
on employer le terme «diététicien» 
ou «nutritionniste» seuls ? Quelle 
est la différence entre un médecin-
nutritionniste et un diététicien-
nutritionniste ?
Définition : que signifie le terme 

«nutritionniste» ?
«Normalement, le terme 
nutritionniste ne doit pas être 
employé seul, il faut lui accoler le 
métier exact», explique la Société 
française de nutrition (SFN). Il peut 
ainsi être utilisé par toute personne 
(médecin, diététicien, ingénieur) 
ayant une formation en nutrition.
Pourtant, on retrouve souvent ce 
terme seul, sans autre qualificatif. 
Il faut alors le comprendre comme 
représentant seulement un domaine 
d’exercice. Renseignez-vous 
au préalable sur la qualification 
du praticien que vous souhaitez 
consulter si vous voulez être 
certain de ses connaissances et 

ses compétences car certaines 
formations ne sont pas reconnues 
officiellement.
En effet, les formations en nutrition 
non validées officiellement sont 
de plus en plus nombreuses et 
n’importe qui peut se déclarer 
nutritionniste. Pour être sûr.e de 
choisir un professionnel ayant suivi 
une formation appropriée, adressez-
vous à un médecin-nutritionniste ou 
à un diététicien-nutritionniste.
À noter : l’exercice illégal de la 
profession de diététicien (délivrer 
des conseils nutritionnels sans en 
avoir les compétences) est puni 
d’un an d’emprisonnement et de 15 
000 euros d’amende.
Pourquoi consulter un médecin 
nutritionniste ?
Un médecin nutritionniste, de par 
sa formation de médecin, possède 
une approche plus médicale. Il 

intervient auprès de personnes 
atteintes de maladies dans lesquelles 
la nutrition et l’alimentation jouent 
un rôle important. On consulte 
donc généralement un médecin-
nutritionniste lorsque :
• On est ensurpoids ;
• On est atteint de 
pathologies cardiovasculaires ou 
de maladies métaboliques (diabète, 
goutte, maladie de la thyroïde ou 
cholestérol) ;
• On est atteint du syndrome 
de l’intestin irritable.
À noter : il existe diverses 
spécialisations au sein des métiers 
de la nutrition (sportif, personnes 
âgées, pédiatrie...), ou approches : 
micronutrition, chrononutrition...

Combien ça coûte ? Est-ce 
remboursé ?

La consultation chez un médecin 
nutritionniste coûte entre 25 et 90 

euros. Les prix ne sont pas fixes et 
varient d’une ville à l’autre.
La consultation est remboursée à 
70% par l’Assurance maladie sur 
la base d’une consultation chez le 
médecin, soit 25 euros, explique le 
docteur Espinasse.

Ce que fait un diététicien-
nutritionniste exactement

Le diététicien-nutritionniste, 
souvent improprement désigné 
par le terme de diététicien seul, 
est un professionnel de santé dans 
le domaine de la nutrition. Il a 
suivi, après le baccalauréat, un 
Brevet de technicien supérieur 
(BTS) spécialisé dans la diététique 
ou un Diplôme universitaire de 
technologie (DUT) en génie 
biologique, option diététique, en 
deux ans.
Le diététicien joue un rôle de 
formateur et d’éducateur en 
matière de nutrition. Il élabore 
des programmes alimentaires 
personnalisés et veille à l’équilibre 
nutritionnel de ses patients. Il peut 
exercer son métier en profession 
libérale, en milieu hospitalier, en 
collaboration avec des médecins 
ou dans des collectivités (cantines 
scolaires, centres de vacances…).
Un diététicien travaille d’ailleurs 
souvent en collaboration avec les 
médecins ainsi qu’avec d’autres 
professionnels de santé (infirmier, 
diabétologue, endocrinologue...).
Pourquoi aller voir un diététicien-

nutritionniste ?
Le plus souvent, on consulte un 
diététicien-nutritionniste lorsque 
l’on souhaite faire un rééquilibrage 
alimentaire et perdre un peu de 
poids, sans avoir une maladie 
métabolique ou cardiovasculaire 
(même si rien ne vous en empêche 
si c’est le cas). Le diététicien-
nutritionniste est idéal pour obtenir 
un régime personnalisé. Le régime 
peut concerner les enfants, les 
adolescents ou les adultes.
Grâce au diététicien-nutritionniste, 
vous apprenez à réaliser des 
recettes adaptées à votre nouvelle 
alimentation tout en bénéficiant 
d’un suivi régulier. Il est un peu 
comme un «éducateur en nutrition», 
un allié pour améliorer votre 
alimentation sur le long terme.
Qui aller voir pour maigrir ou faire 
un régime ?
Si votre objectif premier est la 
perte de poids, vous pouvez aller 
consulter les deux professionnels 
de santé. Si votre objectif de perte 
de poids est lié à une maladie 
métabolique ou cardiovasculaire, il 
est davantage conseillé de consulter 
un médecin-nutritionniste.
Mais si en revanche vous souhaitez 
qu’on vous propose des menus 
et des programmes alimentaires 
détaillés et adaptés, qu’on vous 
donne des recettes, tournez-vous 
vers un diététicien-nutritionniste.

VARIOLE DU SINGE : 

risque-t-on une pandémie mondiale ?

Quelle est la différence entre nutritionniste et diététicien ?
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Parmi les nouvelles 
techniques de 
soins esthétiques, 

l’HydraFacial® fait de plus en 
plus d’émules pour nettoyer la 
peau en profondeur et réguler 
le teint. Pourquoi ce soin 
d’hydradermabrasion suscite 
un tel engouement ? Est-ce que 
c’est douloureux ? Quels sont les 
résultats et les contre-indications? 
Voici ce qu’il faut savoir avant de 
se lancer.
Une peau zéro défaut et un 
teint glowy, on ne rêve que de 
ça, surtout quand on vit dans 
un environnement pollué et 
que notre peau est soumise au 
stress oxydatif. Pour y parvenir, 
les influenceuses beauté et les 
people ne jurent plus que par 
l’hydraFacial®, une technique 
dermo-cosmétique venue tout 
droit des Etats-Unis.

C’est quoi le soin 
HydraFacial?

C’est un soin qui nettoie la 
peau en profondeur grâce à une 

technologie de pointe brevetée 
nommée Vortex-Fusion®. Celle-
ci va venir ouvrir les pores pour 
les vider de toutes les impuretés 
( sébum, comédon, particules 
de poussières...) en utilisant une 
canule d’aspiration indolore. 
«C’est le soin intermédiaire entre 
le nettoyage de peau classique 
et la médecine esthétique», nous 
explique Isabelle Machado, 
experte HydraFacial. Il convient 
à tous les types de peau (pour 
les plus sensibles un embout 
spécifique et un dosage adapté 
du produit exfoliant sera 
effectué), à tous les phototypes, 
aux femmes et aux hommes qui 
souhaitent booster l’éclat du 
teint et améliorer la qualité de la 
peau: enlever l’acné, gommer les 
ridules... Il est toutefois contre-
indiqué aux femmes enceintes et 
aux peaux lésées. 

Comment se déroule un 
hydraFacial ? 

Après un diagnostic de peau au 
miroir grossissant, la praticienne 

équipée de gants stériles effectue 
un démaquillage pour préparer 
la peau, elle choisit ensuite un 
embout (à usage unique) adapté à 
votre type de peau pour démarrer 
le soin qui lui même sera dosé en 
actifs en fonction des besoins de 
l’épiderme. 

Nettoyage et exfoliation
La praticienne aspire la peau 
pour diffuser les actifs du peeling 
(acide salicylique, glycolique, 
extraits de rose...) qui vont 

exfolier les couches superficielles 
de l’épiderme tout en stimulant le 
renouvellement cellulaire. 

Extraction et hydratation
Cette fois la praticienne passe sur 
la peau pour aspirer les impuretés 
et nourrir la peau avec de l›acide 
hyaluronique. 

Fusion et protection
Pour terminer le soin, 
l’esthéticienne sature la surface 
de la peau avec un cocktail 
d’antioxydants et de peptides 

pour sublimer l’éclat puis finalise 
le tout avec une session de 
photothérapie : une led bleu pour 
réguler la sécrétion de sébum 
et une led rouge pour un effet 
cicatrisant et régénérant.

Quand faire l’hydraFacial ?
Comme c’est un soin non invasif 
et sans effets secondaires, 
l’hydraFacial peut se faire à 
tout moment dans l’année. 
«Contrairement à un peeling, 
après l’hydraFacial, on peut tout 
de suite retourner travailler ou 
reprendre une vie sociale. Comme 
le résultat est immédiat et sans 
éviction sociale, c›est un soin 
intéressant à faire juste avant une 
grande occasion ou un rendez-
vous important. Toutefois, par 
précaution,  il est recommandé de 
le faire au plus tard une semaine 
avant un séjour au soleil. Pour un 
résultat durable, je recommande 
de le faire une fois par mois. Il se 
décline aussi sur le corps ( jambe, 
dos) et le cuir chevelu», ajoute 
Isabelle Machado. 

Cette saison, l’accent est mis sur 
les ongles. Le vernis redevient 
incontournable pour parfaire la 
mise en beauté. Du pastel au bleu 
roi, découvrez toutes les couleurs 
à porter à l’été 2022. Gros plan 
sur les nouveautés au top de la 
tendance.
Le vernis à ongles est toujours 
aussi tendance ! Ce petit flacon 
coloré sublime les mains en un rien 
de temps. En cette année 2022, on 
use et abuse des couleurs douces 
et frégressives. Côté manucure, 
on fait la part belle aux vernis 
clean et à Very Peri, la couleur 
Pantone de l’année qui se décline 
parfaitement sur nos ongles.

Quelles couleurs de vernis pour 
l’été 2022 ?

Cet été, on rend hommage une fois 
encore au pastel avec le lilas, le 
rose bébé, le bleu clair et le mint. 
Ces coloris délicats s›appliquent 
sur les ongles pour notre plus 
grand plaisir.
Le Very Peri sera la tonalité phare 
de l’année donc elle accompagnera 
évidemment nos manucures à la 
perfection. Egalement tendance, 
les teintes acidulées comme le 
bleu turquoise ou le jaune, et des 
tons plus francs qui rappellent 
celles des pierres précieuses 
comme le vert émeraude.
Le bleu signe son grand retour et 

se décline dans de nombreuses 
versions selon vos envies. Bleu 
roi, électrique ou pastel, vous allez 
adorer le porter sur vos ongles 
courts et ce, quel que soit votre 
carnation.
Quelles sont les manucures les 

plus tendances en 2022?
La manucure clean

La manucure clean et vegan est 
sans aucun doute LA tendance de 
la saison. Les marques travaillent 
de plus en plus sur leurs formules 
pour n›utiliser que des ingrédients 
naturels comme l’huile de coco, 
la betterave, la canne à sucre... Se 
vernir les ongles devient un geste 
green et on aime ça.

Le nail art damier
Le noir et blanc sont plébiscités 
en 2022. Ce duo s’associe dans un 
motif damier super tendance. Ce 
nail art graphique peut se porter 
sur un seul ongle ou sur tous, pour 
une manucure plus extravagante.
La french manucure arc-en-ciel
La french classique se voit 
revisitée dans une version colorée. 

Le rendu est toujours aussi 

sophistiqué mais avec une pointe 

d’originalité en plus.

La manucure 3D

En 2022, l’ongle se pare d’un 

détail 3D pour une manucure 

artistique et facile à réaliser.

Le top coat holographique

Cette année plus que jamais, le 

top coat est un must-have. Dior 

dévoile un top coat qui sublime 

l’ongle d’un voile holographique. 

Il s’applique sur n’importe quel 

vernis pour un fini brillant et irisé 
à tomber.

Bien souvent à l’abandon dans 
votre dressing, le tee-shirt blanc 
a pourtant plus d’un tour dans 
son sac. Roi des basiques de la 
garde-robe, il n’en n’est pas moins 
tendance. Véritable caméléon, il 
s’adapte à toutes les situations, 

mais surtout à toutes vos tenues. 
En plus, il vous assure une bonne 
mine tout au long de l’année, 
ainsi qu’un gain de temps non 
négligeable devant votre dressing 
le matin. Bref, il est parfait.
1-Le tee-shirt blanc pour aller 

travailler :
Choisissez un tee-shirt blanc 
légèrement loose avec un décolleté 
en V pour la touche de féminité. 
Associez-le à un pantalon et une 
veste de blazer ou un kimono. 
Et aux pieds ? Une paire de 
mocassins, derbies ou alors, des 
baskets blanches feront l’affaire.

2-Le tee-shirt blanc façon 
vintage:

Pour choisir le bon tee-shirt blanc 
à l’esprit vintage, optez pour un 
modèle à col rond, proche du cou, 
ou alors à col cheminée. Mixez-
le avec un jean mom, un jean 
boyfriend et une paire de baskets 
en toile. Mission look nineties 
réussie !

3-Le tee-shirt blanc version 
rock:

Cette fois-ci, on opte pour un tee-
shirt blanc à la coupe droite et avec 
des manches que vous pouvez 
retrousser pour un look rockabilly 
rétro et féminin. Mixé avec un 
jean skinny noir, un blouson en 
cuir façon perfecto, votre simple 
tee-shirt blanc retrouve alors 
toutes ses lettres de noblesse !

4-Le tee-shirt blanc en mode 
été :

Le blanc met en valeur le bronzage. 
Ça tombe bien, c’est bientôt 
l’été et votre beau teint hâlé ne 
demandera qu’à se montrer. Osez 
et craquez pour un tee-shirt blanc 
légèrement crop-top. Choisissez-

le de préférence fluide, à porter 
avec un short ou une petite jupe en 
jean en version mini ou midi.
5-Le tee-shirt blanc sexy pour 

une soirée :
White is the new black ! Et oui, 
qui a dit qu’il n’y avait que le noir 
d’élégant pour aller en soirée ? Le 
blanc est aussi un allié idéal. Pour 
la nuit, il suffit de bien choisir 
la forme de votre tee-shirt. Au 
programme : un modèle cintré, 
décolleté et surtout, dans une 
jolie matière. Oubliez la version 
sportive et décontractée du top 
blanc. Pour encore plus de chic, 
mixez-le avec un collier plastron, 
à des bijoux dorés et pourquoi pas, 
à une belle jupe en cuir.

HydraFacial 
 le nettoyage de peau qui donne du glow

Manucure 2022 :

 les tendances vernis à adopter cet été

Tee-shirt blanc : 5 façons tendance de le porter
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C’est une Rolex qui appartient 
à l’Histoire: propriété d’un 
prisonnier de guerre britannique 
de la Seconde Guerre mondiale, 
la montre a servi à organiser la 
fameuse « Grande Evasion » 
de 1944 et va être vendue aux 
enchères à New York. 
C’est la maison Christie’s qui 
va proposer le 9 juin cette Rolex 
3525 « Monoblocco » ayant 
appartenu au lieutenant de la 
Royal Air Force Gerald Imeson 
lorsqu’il était détenu dans le 
camp allemand de la Luftwaffe, 
le Stalag Luft III à Zagan en 
Silésie, en Pologne. 
La fuite prévue de 250 prisonniers 
- des aviateurs britanniques, 
canadiens, américains, polonais, 
australiens - via des tunnels a 
réellement eu lieu: un tiers y 
parviendra, 50 seront exécutés 
par les Allemands, les autres 

seront libérés en 1945. 
Les faits historiques, tous 
véridiques, ont été racontés 
dans un récit de Paul Brickhill 
qui a inspiré le célébrissime film 
américain de 1963 « La Grande 
Evasion » de John Sturges avec 
Steve McQueen. 
Christie’s, par la voix de son 

consultant en horlogerie Adam 
Victor, estime que cette montre 
de collection vaut aujourd’hui 
« environ 200 000 dollars mais 
(que) sa provenance (la) rend 
quasiment inestimable ». 
« Lorsque cette montre nous 
est parvenue, avec l’histoire 
qui s’y rattache, nous avons été 

vraiment bouleversés », vante 
l’expert de Christie’s. 
Anecdote hors du commun, le 
lieutenant Imeson, prisonnier au 
stalag, avait réussi à commander 
auprès de Rolex la fameuse 
montre qui lui sera livrée par 
la Croix-Rouge, avec paiement 
différé à la fin de la guerre! 
« Quand la montre arrive à 
destination, le projet de +Grande 
Evasion+ a déjà vu le jour. 
Pour le planifier, (des officiers) 
devaient chronométrer le temps 
de trajet des gardes, le temps 
qu’il leur faudrait pour aller du 
trou creusé jusqu’à la forêt, à 
travers les tunnels », explique 
Adam Victor. 
D’après le récit historique, 
Gerald Imeson devait être le 
172ème prisonnier à s’échapper 
mais il n’est jamais arrivé 
jusqu’au tunnel car les soldats 

allemands se sont rendu compte 
de ce qui se déroulait. 
L’aviateur britannique de la 
RAF a toutefois échappé à une 
exécution par les Allemands et 
gardé sa montre durant toute la 
guerre. 
« Il a finalement été libéré en 
1945 après une incroyable 
épopée, lorsque les nazis 
déplaçaient les prisonniers à 
travers l’Europe pour tenter 
d’échapper aux Alliés (...). Il 
est rentré chez lui, auprès de 
sa femme et de sa famille » et 
a conservé sa montre « jusqu’à 
sa mort », se félicite M. Victor. 
Cette montre « fantastique » 
en acier, cadran noir, index et 
aiguilles luminescents, est »en 
parfait état d’origine » et son « 
histoire est vérifiable », assure 
l’expert.

I l y a dix ans, son clip farfelu 
«Gangnam Style» connaissait 
un succès planétaire, et sa 

fameuse danse à cheval était 
imitée par des millions de fans à 
travers le monde: aujourd’hui, le 
Sud-Coréen Psy vit sa meilleure 
vie, fier de son «plus grand 
trophée».
Mis en ligne le 15 juillet 2012, le 
clip est devenu la première vidéo 
YouTube à atteindre un milliard 
de vues, propulsant soudainement 
le chanteur vers la célébrité 
mondiale.
Au sommet de sa popularité, 
il était partout: sur scène avec 
Madonna, dirigeant une foule 
dansant devant la Tour Eiffel, 
ou encore se produisant devant 
Barack Obama, le président 
américain de l’époque.
Un succès à double tranchant, 
synonyme de pression pour égaler 
ce premier succès. Une période 
que Psy décrit comme l’une des 
plus difficiles de sa vie.
Les choses sont devenues «plus 
lourdes et plus difficiles parce 
qu’à chaque fois, je (devais) avoir 
ce genre de tube», avoue Psy à 
l’AFP lors d’une interview fin mai 
au siège de sa société à Gangnam, 
le quartier chic de Séoul dont il se 
moque dans la chanson.
«J’avais une énorme dépendance 
à cette chanson... Mais vous 
savez, c’était il y a dix ans, alors 
maintenant je suis vraiment 
libre», assure l’artiste.
Au-delà de la carrière de Psy, 
le titre a fait évoluer l’industrie 
musicale en démontrant comment 

un artiste ne se produisant pas 
dans une langue dominante 
comme l’anglais pouvait 
atteindre un public international 
grâce à internet.
Elle a également transformé la 
façon d’établir les classements 
musicaux en amenant à prendre 
en compte les vues sur YouTube.
Le rôle révolutionnaire de Psy et 
de «Gangnam Style» a été reconnu 
par certains des plus grands noms 
de la K-pop, très présents eux 
aussi sur la plateforme.
«J’ai toujours été reconnaissant», 
a ainsi déclaré Suga, membre du 
très populaire groupe BTS, dans 
une vidéo le mois dernier.
«Avec +Gangnam Style+, il a 
ouvert la voie à la K-pop aux 
Etats-Unis [...]. Nous avons pu 
suivre ses traces avec plus de 
facilité».
«Un drôle de danseur»
Psy, dont le vrai nom est Park Jae-
sang, était une superstar en Corée 

du Sud bien avant «Gangnam 
Style».
Marqué par une vidéo du célèbre 
concert de Queen à Wembley en 
1986 alors qu’il était au collège, 
il tient le groupe britannique 
comme sa première inspiration.
«Je me suis dit: +Je veux être 
une tête d’affiche comme Freddie 
Mercury+», raconte le chanteur à 
l’AFP.
«A ce moment-là, je n’étais pas 
si bon en musique, pas si bon 
chanteur... J’étais juste un drôle 
de danseur».
Alors qu’il fréquente l’université 
aux Etats-Unis à la fin des années 
1990, il est exposé à l’un des âges 
d’or du hip-hop, avec des artistes 
comme Tupac Shakur et The 
Notorious B.I.G.
«J’entendais littéralement du hip-
hop tous les jours à la radio», se 
souvient Psy.
Apparu en 2001, il se fait 
rapidement un nom grâce à ses 

numéros scéniques humoristiques 
et explosifs, et remporte plusieurs 
prix nationaux.
Fait inhabituel pour une pop 
star coréenne, plusieurs de 
ses premières chansons ont 
été classées dans la catégorie 
«adulte» en raison du langage 
jugé grossier par la censure.
«Mon arme la plus puissante»
Depuis le succès phénoménal de 
«Gangnam Style», Psy a sorti 
trois albums.
Son dernier, «Psy 9th», a été 
publié en avril par P NATION, 
son label et agence d’artistes 
fondé en 2019.
Partageant son temps entre ses 
propres créations, ses concerts et 
le travail avec les groupes de P 
NATION, Psy est loin d’en avoir 
fini avec la musique.
Et «Gangnam Style» reste une 
énorme source de fierté. «C’est le 

plus grand et le plus beau trophée 
de ma vie», affirme Psy à l’AFP.
«Sur scène, c’est mon arme la 
plus puissante».
Il l’a démontré lors d’un spectacle 
à l’Université de Corée à Séoul 
la semaine dernière, devant une 
foule survoltée qui a chanté 
chaque mot d’un set énergique 
comprenant des titres de son 
premier album, sorti il y a plus de 
deux décennies, comme de son 
tout dernier.
Le fait que la toute jeune 
génération connaisse les paroles 
de chansons dont certaines sont 
sorties avant leur naissance 
n’échappe pas à Psy.
«Ces jours-ci, (je me dis): 
+Wow, mec, tu es très populaire. 
Ils t’aiment!+ Quelle chance 
j’ai en tant qu’artiste. Je suis 
plus heureux que jamais en ce 
moment».

La Rolex de la «Grande Evasion» de 1944 
mise aux enchères à New York

Dix ans après «Gangnam Style», le chanteur sud-coréen 
Psy «plus heureux que jamais»

seront libérés en 1945. consultant en horlogerie Adam
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Malgré les difficultés 
et les défis en tous 
genres auxquels fait 

face le Liban et notamment 
ceux traversés par le secteur 
artistique et culturel, les 
organisateurs du Cabriolet film 
festival ne baissent pas les bras 
et ils ont tenu à maintenir cette 
quatorzième édition qui a lieu du 
3 au 5 juin 2022. Un rendez-vous 
très attendu devenu synonyme 
d’espoir, car le festival projette 
des courts-métrages sur les 
marches de l’escalier Saint-
Nicolas, dans le quartier 
traditionnel de Gemmayzeh à 
Beyrouth, l’un des lieux les plus 
touchés par l’explosion du port 
de Beyrouth.
«Malgré l’explosion qui a tout 
détruit et la crise financière 
sans précédent que traverse le 
pays, nous avons tenu notre 
promesse, cette année encore, 
avec le soutien de nos partenaires 
d›exception», confie Brahim 
Samaha, à la tête de l’association 

Laboratoire d’art, initiatrice 
de cet événement, qui rappelle 
fièrement qu’«aucune édition 
n’a été annulée ces quatorze 
dernières années».
Une fierté qu’il assume: «Nous 
sommes fiers d’avoir pu créer 
un forum unique d›échange et 
de dialogue entre le public et la 
communauté cinématographique 
qui s’est développée tout au long 
des années. Le festival célèbre le 
court-métrage en tant que forme 
d›art indépendant en présentant 
des films locaux et internationaux 
de différents genres, des 
archives à la fiction courte, et le 
documentaire», explique Brahim 
Samaha qui ajoute que comme 
chaque année le festival s’étend 
sur «trois soirées au cours 
desquelles se succéderont films 
d’animation, documentaires et 
mises en scène dans des formats 
allant de deux à vingt minutes». 
Un succès qui va en grandissant 
puisque cette année encore, ce 
sont «cinquante courts-métrages 

qui sont sélectionnés et projetés 
sur les trois mille cinq cents 
reçus».
«Le Cabriolet film festival 
constitue un espace où les talents 
sont encouragés, la différence 
célébrée, la liberté d’expression 
défendue, les pensées formulées, 
des thèmes tels que les droits de 
l’homme, la justice et l›égalité 
des chances abordés, et où nos 
préoccupations sont exprimées 
dans l›espoir d›être entendues», 
précise Brahim Samaha. «Le 
festival est progressivement 
devenu un événement qui 
soutient des causes, défend les 
droits de l’homme, se concentre 
sur les concepts d›égalité des 
chances et de durabilité, et suit 
les tendances émergentes grâce 
à l’adoption d›un thème unique 
chaque année pour les courts-
métrages projetés», poursuit 
l’organisateur. Et désormais, 
«nous collaborons avec des 
dizaines de festivals à travers le 
monde».

Le thème choisi pour l’édition 
2022 est «Weird (“bizarre”) et le 
visage du festival n’est autre que 
celui du célèbre acteur Gabriel 
Yammine», ajoute Brahim 
Samaha.
Au-delà du thème ou des 
projections qui sont tous deux 
mûrement réfléchis afin de 
s’adapter à la réalité mondiale, 
«cet événement a surtout pour 

but d’encourager les talents 
individuels, de rassembler 
artistes et cinéastes, de défendre 
les courts-métrages, d’améliorer 
le réseautage entre les groupes 
d›intérêt, et également de 
permettre au public d’interagir 
avec les cinéastes», conclut 
l’organisateur du Cabriolet film 
festival.

L’ambassadrice des Émirats 
arabes unis (EAU), Hend al-
Otaiba, et le délégué permanent 
des EAU à l’Organisation des 
nations unies pour l’éducation, 
la science et la culture (Unesco), 
Salem al-Qasemi, ont organisé 
durant la Semaine internationale 
de l’éducation artistique, une 
soirée culturelle consacrée au 
modernisme dans l’art arabe.
De l’arabe Majlis, «cercle 
intellectuel», et du français 
«salon», le Majlon est une 
série d’événements initiée par 
l’ambassade des Émirats unis 
en France, avec pour objectif de 
renforcer les synergies entre les 
deux pays à tous les niveaux, 
économique, social et plus 
encore.
Au cœur des discussions de ce 

troisième Majlon placé sous le 
thème «Le Modernisme dans 
l’art arabe», des experts du 
monde de l’art ont pris la parole 
afin d’explorer les racines et la 

trajectoire de ce mouvement 
artistique: Salwa Mikadi, 
historienne de l’art, conservatrice 
et professeure; Sooud al-
Qassemi, collectionneur d’art et 

créateur de la fondation Barjeel, 
ou encore Isabelle de la Bruyère, 
directrice chez Christie’s pour le 
Moyen-Orient, qui s’est chargée 
d’animer les débats. 
Cette manifestation culturelle 
qui retrace donc l’Histoire et 
l’évolution de l’art moderne 
arabe, et qui se penche sur 
son origine, son expression 
et son impact tant sur l’art 
que sur l’éducation, s’inscrit 
dans le cadre de la Semaine 
internationale de l’éducation 
artistique, une initiative de 
l’Unesco, qui célèbre chaque 
quatrième semaine de mai, les 
arts et la créativité sous toutes 
leurs formes.
Pour rappel, les EAU avaient 
soumis en 2021 un projet pour la 
culture et l’éducation artistique, 

adopté par l’Unesco. 
Conformément à l’Agenda 
2030 des nations unies pour 
le développement durable, le 
projet soumis par les EAU 
appelle à utiliser la culture dans 
l›éducation. Il s’agit d’élargir les 
résultats de l›apprentissage, les 
capacités et les compétences pour 
tous grâce à un large éventail de 
possibilités offertes par la culture, 
notamment le patrimoine et les 
industries culturelles et créatives 
(ICC) dans l›éducation formelle 
et non formelle, l›apprentissage 
tout au long de la vie, englobant 
la technologie numérique. Le 
cadre proposé entend également 
bénéficier aux différents États 
membres en fonction de leurs 
besoins spécifiques.

Un Britannique de 25 ans 
installé à Londres, Steven 
Stokey Daley, a remporté le 
prix LVMH 2022 des jeunes 
créateurs de mode, ont annoncé 
jeudi les organisateurs du 
prestigieux concours de mode 
dans un communiqué.
Le lauréat, fondateur de la 
marque de prêt-à-porter féminin 
et masculin S.S. Daley, va 
être accompagné en mentorat 
pendant un an au sein du groupe, 

et touchera une dotation de 
300.000 euros. Il a été choisi 
par un jury composé notamment 
de sept directeurs artistiques 
des maisons du groupe 
LVMH, Jonathan Anderson, 
Maria Grazia Chiuri, Nicolas 
Ghesquière, Kim Jones, Stella 
McCartney, Nigo et Silvia 
Venturini Fendi.
S.S. Daley «réinvente les 
codes du costume en jouant 
avec les clichés de la culture 

aristocratique anglaise», a 
souligné Delphine Arnault, la 
fondatrice du prix, citée dans le 
communiqué.
Sur Instagram, le styliste raconte 
avoir lancé sa marque pendant 
l’un des confinements, «dans 
(sa) chambre il y a un an et 
demi en sortant de l’université». 
Parmi ses pièces, un cardigan en 
maille brun à motif de canard 
jaune, porté récemment par la 
pop star Harry Styles, adepte de 

la marque.
Ont également été remis le Prix 
Karl Lagerfeld aux Américains 
Eli Russell Linnetz, 31 ans, pour 
la marque ERL et Idris Balogun, 
29 ans (Winnie New York), 
dotés de 150.000 euros chacun 
et accompagnés également 
d’une année de mentorat.
L’an dernier, Nensi Dojaka, 
créatrice albanaise basée à 
Londres avait remporté le prix 
LVMH pour les jeunes talents.

L’ancemment de la quatorzième édition du Cabriolet 
film festival

Le Modernisme dans l’art arabe, au cœur d’un Majlon

S. S. Daley, Prix LVMH des jeunes créateurs de mode
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Le dirigeant nord-coréen 
Kim Jong Un a félicité 
la reine Elisabeth II pour 

ses 70 ans de règne, a annoncé 
à Pyongyang le ministère des 
Affaires étrangères.
« Je vous adresse mes félicita-
tions, à vous et à votre peuple, à 
l’occasion de la fête nationale de 
votre pays, l’anniversaire offi-
ciel de votre Majesté », a écrit 
Kim Jong Un dans son message 
adressé à la reine.

Londres et Pyongyang ont établi 
des relations diplomatiques en 
2000. Les deux pays ont main-
tenu leurs ambassades respec-
tives, malgré la détérioration 
des relations entre la Corée du 
Nord et les pays occidentaux 
ces dernières années en raison 
du programme d’armement de 
Pyongyang.
L’ambassade britannique à 
Pyongyang fermée
L’ambassade britannique à 

Pyongyang est néanmoins fer-
mée actuellement, en raison des 
restrictions draconiennes d’en-
trée et de sortie imposées par la 
Corée du Nord  pendant la pan-
démie de Covid-19.
L’an dernier, l’agence officielle 
KCNA avait rapporté que la 
reine Elisabeth II avait félicité 
Kim Jong Un pour l’anniver-
saire de la fondation de la Corée 
du Nord le 9 septembre.

Aligner les zéros ne semble pas 
être une option. Amber Heard 
ne peut « absolument pas » 
payer plus de dix millions de 
dollars de dommages-intérêts à 
son ex-époux Johnny Depp pour 
l’avoir diffamé dans la presse, 
comme l’exige le verdict rendu 
mercredi par un jury américain, 
a déclaré jeudi l’avocate de 
l’actrice. Johnny Depp est sorti 
gagnant de ce procès ultra-mé-
diatisé, même si les jurés ont 
conclu que les deux vedettes 
s’étaient mutuellement diffa-
mées.
Interrogée par la chaîne NBC 
pour savoir si sa cliente pour-
rait payer les 10,4 millions de 
dollars de dommages-intérêts, 
Elaine Bredehoft a répondu : 

« oh non, absolument pas ». 
L’avocate, qui juge qu’Amber 
Heard a été « diabolisée » par 
l’équipe juridique de Johnny 
Depp, a précisé qu’elle comptait 
faire appel de la décision.

« Une intention malveillante »
Au terme de quelque 13 heures 
de délibérations dans un tribu-
nal près de Washington, les sept 
jurés ont donné raison à Johnny 
Depp sur les trois motifs de sa 

plainte en diffamation, lui oc-
troyant dix millions de dollars 
de dommages-intérêts et cinq 
millions de dollars de dom-
mages-intérêts majorés.
En clair, ces cinq hommes et 
deux femmes ont estimé de fa-
çon unanime qu’Amber Heard 
avait émis des fausses décla-
rations en se décrivant comme 
victime de violences conjugales, 
et qu’elle avait agi « avec une 
intention malveillante », même 
si elle ne nommait pas son ex-
époux dans ce texte.
Grosse réduction pour les dom-
mages-intérêts
Le tribunal de Fairfax en Virgi-
nie a cependant réduit le mon-
tant des dommages-intérêts 
majorés à 350.000 dollars en ap-

plication du montant maximum 
légal en vigueur dans l’Etat, 
ce qui porte à 10,4 millions la 
somme due par Amber Heard à 
son ancien mari. Le jury a paral-
lèlement aussi jugé que Johnny 
Depp, 58 ans, avait diffamé 
Amber Heard, lui allouant deux 
millions de dollars de compen-
sation financière.
L’actrice de 36 ans avait confié 
mercredi sa « déception inexpri-
mable » dans un communiqué 
après l’annonce du verdict. « Je 
suis dévastée par le fait que la 
montagne de preuves n’ait pas 
été suffisante pour faire face au 
pouvoir, à l’influence et à l’as-
cendant bien plus importants de 
mon ex-mari », a-t-elle exprimé.

Il était prévu qu’on ne les voit 
pas au balcon et le protocole a 
été respecté. Pourtant, le prince 
Harry et son épouse Meghan 
ont quand même fait un retour 
public discret ce jeudi lors du 
défilé lançant le jubilé d’Eli-
sabeth II, deux ans après leur 
départ fracassant. Exclus des 
festivités du jour car désormais 
membres « non actifs » de la 
royauté, le duc et la duchesse de 
Sussex sont restés invisibles des 
retransmissions de la parade du 
« Salut aux couleurs », l’obser-
vant depuis l’ancien bureau du 
duc de Wellington.
Les tabloïds ont cependant mon-
tré des photos de Meghan, en 
robe sombre et large chapeau 
blanc, faisant signe en souriant 
à des enfants de se taire et dis-
cutant avec Harry, dont le cos-
tume sombre tranchait avec 
l’uniforme militaire traditionnel 
porté par son père Charles et son 
frère aîné William dans le défilé.
Le couple est cependant attendu 
vendredi matin à la cathédrale 
Saint-Paul pour une messe en 
l’honneur de la souveraine, 
où ils côtoieront cette fois les 

membres de la famille avec qui 
les relations semblent très dé-
gradées.

Quelques visites furtives
Le fils cadet du prince Charles, 
âgé de 37 ans, est revenu plu-
sieurs fois au Royaume-Uni 
depuis le « Megxit », qui avait 
marqué le divorce du couple 
avec la monarchie : pour les fu-
nérailles de l’époux de la reine, 
Philip, en avril 2021 puis pour 
l’inauguration d’une statue à 

l’effigie de sa mère Diana. Avec 
Meghan, il avait aussi rendu une 
brève visite à la reine, avant les 
Jeux Invictus aux Pays-Bas mi-
avril. Mais le couple était resté 
invisible.
Pour les funérailles du prince 
Philip, Meghan était restée à 
Montecito, ville côtière califor-
nienne où ils résident, car en-
ceinte de sept mois de leur fille, 
Lilibet. Cette dernière, nommée 
ainsi en hommage à la reine, n’a 

jamais rencontré la monarque 
ni son grand-père Charles. Elle 
aura un an samedi, pendant le 
week-end du jubilé.
Le couple a également expliqué 
ne pas se sentir en sécurité au 
Royaume-Uni, où une protec-
tion policière royale leur a été 
refusée, ce qu’ils contestent en 
justice. Selon The Sun, Harry et 
Meghan, arrivés mercredi en jet 
privé, ont été escortés par des 
agents de protection de la reine, 
ce que le tabloïd interprète 
comme un geste d’apaisement.
Accusés de vouloir gâcher le 
jubilé en attirant l’attention sur 
eux
Depuis leur départ, les relations 
entre les « Sussex » et « la Firme 
», surnom péjoratif de la famille 
royale, ont tourné encore plus 
à l’aigre lorsque le couple s’est 
confié à Oprah Winfrey, à la 
télévision américaine. Meghan 
Markle y a affirmé n’avoir reçu 
aucun soutien psychologique 
malgré des pensées suicidaires. 
L’ex-actrice américaine métisse 
a aussi accusé un membre de la 
famille de s’être interrogé sur la 
couleur de peau qu’aurait leur 

fils Archie, désormais âgé de 3 
ans.
Au Royaume-Uni, le couple est 
extrêmement impopulaire au 
sein du public (63 % d’opinions 
défavorables selon l’institut 
YouGov) et pour les tabloïds, 
qui ne manquent pas une occa-
sion de les critiquer. Ils ont été 
accusés de vouloir gâcher le 
jubilé en attirant l’attention sur 
eux. « Leur départ a laissé le 
sentiment qu’ils ont tourné le 
dos non seulement au pays, mais 
à la reine, à l’institution », a 
estimé récemment Omid Scobie, 
auteur d’un livre sur le couple. 
« Ils sont absolument détestés et 
donc je pense que tout ce qu’ils 
feront sera amplifié de façon très 
négative. »
Selon lui, la visite doit permettre 
à Harry de renouer des liens 
familiaux distendus, notam-
ment avec Charles, avec qui « 
il y a eu des premiers pas » et 
William, avec qui il y a « très 
peu de communication ». Signe 
que le couple compte garder 
une présence au Royaume-Uni 
: le Daily Mail a révélé qu’ils 
avaient prolongé le bail du Frog-

Jubilé de platine d’Elisabeth II : 

Kim Jong Un félicite Elisabeth II pour ses 70 ans de règne

Procès Depp-Heard : 

Amber Heard ne peut « absolument pas » payer Johnny Depp

Où étaient Harry et Meghan pendant que la famille royale 
saluait la foule sur le balcon ?
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La Présidente du Croissant-
rouge algérien (CRA), 
Ibtissem Hamlaoui, a 

effectué mercredi, à l’occasion 
de la Journée mondiale de 
l’enfance, une visite dans nombre 
d’établissements hospitaliers, 
en signe de solidarité avec les 
enfants cancéreux.
Lors de cette visite effectuée 

par la présidente du CRA, en 
compagnie de bénévoles, dans 
plusieurs services de pédiatrie 
dans le centre hospitalo-
universitaire Mustapha-Pacha et 
l’hôpital Djillali-Belkhenchir à 
El Biar, des cadeaux symboliques 
ont été distribués aux enfants 
malades, en vue d’alléger leur 
souffrance et d’exprimier une 

solidarité avec leurs parents.
Mme Hamlaoui a annoncé, 
dans une déclaration à la 
presse au terme de cette visite, 
le lancement par le CRA du 
numéro vert «10-05», en vue 
de le mettre à la disposition 
des personnes nécessiteuses 
en vue de leur apporter l’aide 
indispensable selon les moyens 

disponibles au niveau de son 
instance humanitaire.
Elle a, à cet égard, appelé les 
bienfaiteurs et les entreprises 

algériennes à soutenir le CRA 
dans ses missions à caractère 
humanitaire.
Pour la présidente du CRA, cette 
visite se veut une opportunité 
de s’enquérir des conditions 
d’hospitalisation des enfants 
et d’apporter des aides à leurs 
familles qui viennent parfois de 
wilayas lointaines.

Les éléments de la 1ère 
Sûreté urbaine de Bab 
Ezzouar relevant des 

services de Sûreté de la wilaya 
d’Alger ont arrêté trois (3) 
individus poursuivis dans 
plusieurs affaires, a indiqué 
vendredi un communiqué de la 
Direction générale de Sûreté 
nationale (DGSN).
«Faisant suite à une plainte 
concernant le vol de téléphones 
portables, les même services 
ont tracé un plan pour arrêter 

les auteurs», a précisé la même 
source.
«Suite à des patrouilles, 
des éléments du secteur de 
compétence ont remarqué des 
suspects sur un motocycle. Après 

la fouille de ces deux individus, 
les éléments de Sûreté les ont 
arrêtés, saisi le motocycle, 78.000 
DA, et un morceau de drogue», a 
ajouté la même source.
Après parachèvement des 
procédures légales, les mis en 
cause ont été déférés devant 
le parquet territorialement 
compétent.
Par ailleurs, la Sûreté de la 
circonscription administrative 
de Bir Mourad Rais relevant 
des services de Sûreté de la 

wilaya d’Alger en coordination 
avec la Commission mixte 
locale de contrôle des activités 
commerciales, et suite à une 
sortie à des centres de remise en 
forme, il a été établi qu’un centre 
exerçait une activité contraire 
au mœurs portant atteinte à la 
pudeur, sous couvert de soins 
physiques.
L’opération s’est déroulées 
sous la supervision permanente 
du parquet territorialement 
compétent, selon la même source 

précisant que l’opération s’est 
soldée par l’arrestation de 11 
individus dont 8 femmes.
Les éléments de Sûreté ont saisi 
202.000  DA et 8 téléphones 
portables, a ajouté la même 
source.
Après parachèvement des 
procédures légales, les suspects 
ont été déférés devant le parquet 
territorialement compétent pour 
création d’un lieu de débauche 
sous couvert de «centre de 
remise en forme».

Vingt trois (23) personnes 
ont trouvé la mort et 460 
autres ont été blessées 

dans 397 accidents de la route 
survenus en zones urbaines durant 
la période allant du 24 au 30 mai, 
a indiqué, jeudi, un communiqué 
des mêmes services.
Le bilan fait état d’une baisse du 
nombre d’accidents (-44) et de 

blessés (-57), contre une hausse 
du nombre de décès (+07), ajoute 
le document.
Le facteur humain demeure la 
principale cause de ces accidents 
(96%), selon la même source qui 
cite notamment le non respect du 
code de la route et de la distance 
de sécurité, l’excès de vitesse et 
l’état des véhicules.

Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) appelle à nouveau les 
usagers de la voie publique au 
respect du code de la route et à 
la prudence au volant, rappelant 
le numéro vert 1548 et celui des 
secours 17 mis à la disposition des 
citoyens pour tout signalement 
24h/24.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim 

Boughali a affirmé jeudi que 
l’Algérie accordait «une extrême 
importance» et «une attention 
particulière» à l’éducation des 
jeunes générations, appelant 
les responsables en charge des 
affaires de l’enfant à prendre 
conscience de «l’acte éducatif», 
«base de la construction 
civilisationnelle».
Intervenant à une journée 
parlementaire organisée par 
l’APN, à l’occasion de la journée 
internationale de l’enfant, 
M. Boughali a souligné que 
«l’Algérie accorde aujourd’hui, 
à la faveur du programme intégré 

du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
une extrême importance et une 
attention particulière à l’éducation 
des jeunes  générations», appelant 

les responsables en charge des 
affaires de l’enfant, aussi bien 
à l’école que dans les autres 
établissements, de même que 
les parents à prendre conscience 

de «l’acte éducatif», base de la 
construction civilisationnelle et 
enjeu du décollage».
Il a également rappelé la 
responsabilité qui incombe 
aux enfants de l’Algérie pour 
«perpétuer le message des 
valeureux chouhada et vaillants 
moudjahidine, un message 
«renfermant le même contenu 
mais sous une nouvelle forme», 
les incitant à «la persévérance 
pour se dresser en rempart 
expugnable pour immuniser le 
pays par la science, le savoir et 
les technologies».
«Les espoirs sont fondés 
sur les enfants de l’Algérie 
pour parachever le processus 
d’édification de l’Algérie qui 

aspire au renouveau», a-t-il 
ajouté.
Le président de la Chambre 
basse du Parlement a rappelé que 
la chance a été donnée à quatre 
enfants algériens représentant 
l’Algérie au parlement arabe de 
l’enfant pour bénéficier d’une 
formation au sein de l’APN, 
en vue de «renforcer leurs 
capacités et de communiquer 
avec les représentants du peuple 
et s’enquérir des législations 
nationales relatives à l’enfance 
algérienne».
A cette occasion, M. Boughali 
a salué les enfants handicapés 
qui ont «bravé tous les obstacles 
et démontré leurs capacités et 
talents dans plusieurs domaines».
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La présidente du CRA rend visite aux enfants hospitalisés à Alger

Lutte contre La criminaLité: 

Arrestation de trois individus poursuivis dans plusieurs affaires à Alger

accidents de La route:

 23 morts et 460 blessés en une semaine

Journée parLementaire sur L’enfance :

 L’Algérie accorde «une extrême importance» 
à l’éducation des nouvelles générations


